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A segurança do evento, que promete atrair cerca de 
300 mil pessoas, foi reforçada para garantir a tranquilida-
de de todos os presentes. Segundo Warley Lopes, gestor 
da Quality Recursos Humanos, a equipe de segurança 
é composta por um coordenador geral e líderes quali-
ficados para gerenciar o time e assegurar um ambiente 
seguro.

A última reunião do Conseleite-MG infor-
mou os novos valores de referência do leite. 
Para Jônadan Ma, presidente da Comissão 
Técnica de Pecuária de Leite do Sistema Faemg 
Senar, a reunião conseguiu refletir o compor-
tamento do mercado lácteo no mês de maio, 
principalmente a recuperação dos preços do 
leite em pó e do leite UHT no mercado mi-
neiro. 

O deputado Gil Pereira participou (27/05/24) da abertura da 3.ª reunião do Grupo de Trabalho de Transição Energética 
do G20, à qual estiveram presentes o ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, e o vice-governador do Estado, 
Mateus Simões. 

Segurança Garantida pela Quality Recursos 
Humanos

41ª EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA REGIONAL DE JANAÚBA

Minas sedia reunião do G20 com 
foco em energia limpa e economia 
sustentável

Recuperação de valores do leite anima 
produtores

Deputado busca solução para que o HU 
possa receber recursos da SES
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DIVULGAÇÃO

REGIONAL 5

REGIONAL 8

PM inicia operação 
Corpus Christi em Minas 
Gerais

REGIONAL 4

Nesta quinta-feira, 30 de maio, é celebrado o Cor-
pus Christi, uma comemoração que faz parte do ca-
lendário da Igreja Católica e que celebra o sacramento 
da eucaristia. Na sexta-feira, 31, o Decreto Municipal 
nº 4.796 determinou ponto facultativo para os servi-
ços públicos da Prefeitura. 

Confira o abre e fecha deste 
Feriadão

CORPUS CHRISTI

O deputado estadual Arlen Santiago, presidente da Comissão de Saúde, 
apresentou requerimento na Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG), 
solicitando que seja encaminhado ao Tribunal de Contas do Estado, pedido de 
informações sobre a existência de impedimentos para que a Secretaria de Esta-
do de Saúde (SES/MG) repasse recurso estadual para o Hospital Universitário 
Clemente Faria (HU), de Montes Claros. 

ARLEN SANTIAGO

Fundação Palmares 
certifica comunidade 
como área quilombola

A comunidade de Florentino José dos Santos 
do município de São Francisco, no Norte de Mi-
nas, foi reconhecida pela Fundação Cultural Pal-
mares como área remanescente de quilombo. O 
trabalho do processo de reconhecimento foi rea-
lizado por Letícia Imperatriz, discente do PPGDS 
da Unimontes. 

CIDADE 6

André Águia prepara o 
lançamento do álbum 
“Carnaval de um futuro 
real”, em Montes Claros
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A importância das ações humanas vão 
além de diplomas e títulos

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO 

2 OpiniãO

O lado sombrio dos abusos 
sexuais na era digital

Parques naturais e a agenda ESG

Sustentabilidade do data center: 
eficiência energética reduz custos

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

HEBER GARRIDO
CHIEF MARKETING OFFICER (CMO) 

EDUARDO GOMES
GERENTE DE CYBERSECURITY NA TÜV RHEINLAND

Muitas vezes o óbvio precisa ser 
dito. A forma como trabalhamos, en-
sinamos e conversamos com os ou-
tros diz mais a nosso respeito do que 
os títulos e cursos que acumulamos 
ao longo de nossa jornada. De nada 
adianta possuir mestrado, doutora-
do ou qualquer curso superior se vi-
vemos inferiorizando os outros, me-
nosprezando e ridicularizando. Se 
agimos assim, somos medíocres e fu-
gazes, como bem observou Sêneca: 
“Não é porque as coisas são difíceis 
que nós não ousamos; é porque nós 
não ousamos que elas são difíceis.”

O quanto ganhamos não nos faz 
melhor ou pior do que ninguém. 
Quando pessoas passam por nos-
sas vidas, elas se lembrarão de nós 
pelo que representamos para elas 
e que seja por ótimos motivos. “O 
verdadeiro valor de um homem não 
é medido pela sua posição social, 
mas pela sua retidão e pela maneira 
como trata seus semelhantes,” dis-
se Albert Einstein, refletindo uma 
verdade atemporal. Títulos mudam, 
mas nossas ações evidenciam nos-

sa essência. Devemos ser a luz no 
caminho daqueles que nos cercam, 
ecoando a sabedoria de Mahatma 
Gandhi: “Seja a mudança que você 
quer ver no mundo.”

Quantos políticos chamados de 
“Vossa Excelência” não passam de 
excrementos humanos no trato com 
as pessoas, principalmente fami-
liares? Como muitos pensadores e 
líderes ao longo da história nos lem-
braram, a verdadeira excelência não 
está em títulos ou honrarias, mas na 
integridade do caráter e na nobreza 
das ações. “O caráter é como uma 
árvore e a reputação como a sua 
sombra. A sombra é o que pensamos 
dela; a árvore é a coisa real,” afirmou 
Abraham Lincoln, apontando para a 
diferença entre aparência e substân-
cia.

Quantos doutores da lei, estudio-
sos, não valem um vintém furado? O 
conhecimento verdadeiro não é me-
dido por diplomas, mas pela sabedo-
ria aplicada no cotidiano. “Aqueles 
que sabem, fazem. Aqueles que en-
tendem, ensinam,” disse Aristóteles, 

diferenciando entre conhecimento 
superficial e sabedoria profunda.

Quantos professores com diver-
sos diplomas e canudos não con-
seguem transmitir uma orientação 
adequada aos alunos e se ufanam 
perante a imprensa? A verdadeira 
educação, como disse John Dewey, 
não é apenas a preparação para a 
vida, mas é a própria vida. Educar é 
muito mais do que transmitir infor-
mações; é inspirar a transformação e 
o crescimento pessoal.

Em um mundo onde a superficia-
lidade muitas vezes é valorizada, é 
essencial recordar que nossas ações 
falam mais alto do que qualquer tí-
tulo. Como disse Confúcio, “O supe-
rior homem é modesto em seu dis-
curso, mas excede em suas ações.” 
Que sejamos lembrados não pelo 
que acumulamos, mas pelo impac-
to positivo que tivemos na vida dos 
outros. Que nossa luz brilhe de ma-
neira a iluminar o caminho daqueles 
ao nosso redor, deixando um legado 
de bondade, respeito e verdadeira 
sabedoria.

É assustadoramente inaceitável 
que, em pleno século XXI, a inter-
net – uma ferramenta criada para 
conectar pessoas e facilitar o acesso 
à informação – tenha se transforma-
do em um terreno fértil para o abu-
so infantil. Uma pesquisa recente da 
Universidade de Edimburgo revelou 
que um em cada oito menores de 
idade no mundo sofreu algum tipo 
de abuso online nos últimos 12 me-
ses. Essa estatística, alarmante por si 
só, ilustra o quanto a rede mundial, 
longe de aproximar, pode causar da-
nos profundos e duradouros.

O relatório “Into The Light”, em 
tradução livre “Na Luz”, elaborado 
pelo Instituto Global de Segurança 
Infantil Childlight (Childlight Glo-
bal Child Safety Institute), apresenta 
uma visão abrangente e perturba-
dora. A pesquisa mostra que mais 
de 302 milhões de crianças foram 
atingidas em um ano. Número que 
choca qualquer sociedade e motiva 
ações imediatas e eficazes. Contudo, 
a realidade é que o abuso online 
continua a crescer, exacerbado pela 
falta de regulamentação e pela com-
placência das plataformas digitais 

que priorizam a privacidade em de-
trimento da segurança das crianças.

O impacto dessa situação é de-
vastador. A facilidade com que abu-
sadores acessam e exploram crianças 
online transformou a internet em 
um ambiente perigoso. A “sextor-
são”, onde criminosos exigem di-
nheiro para não divulgar imagens 
das vítimas, utiliza a inteligência 
artificial para criar deepfakes, in-
tensificando ainda mais o trauma 
e o desespero delas. Isso não ape-
nas reflete a vulnerabilidade das 
crianças, mas também a falha em 

protegê-las.
Os dados do instituto são um 

grito de alerta que não pode ser ig-
norado. A internet se transformou 
em um campo minado de perigos 
para crianças. Um em cada 9 ho-
mens em algumas partes do mun-
do cometeu ofensas sexuais online 
contra crianças.

O aumento no material de 
abuso sexual infantil envolvendo 
crianças desde o início da pande-
mia é uma prova de que a crise não 
pode mais ser tratada como secun-
dária. Paul Stanfield, do Childlight 

Institute, compara essa situação a 
pandemias globais como a Aids e 
a Covid-19, e com razão. A explo-
ração sexual infantil online é uma 
epidemia que requer respostas 
imediatas e robustas das autorida-
des mundiais.

As plataformas digitais acabam 
sendo facilitadoras dessa crise e de-
vem ser responsabilizadas. A crip-
tografia de ponta a ponta, recurso 
que visa proteger a privacidade dos 
usuários, tornou-se uma faca de 
dois gumes. Sem a capacidade de 
monitorar e agir contra abusadores, 

as plataformas se tornam cúmplices 
silenciosas. A adoção de tecnologias 
de detecção proativa de material de 
abuso sexual infantil deve ser uma 
prioridade.

A pesquisa deve servir como 
catalisador para mudanças profun-
das na forma como lidamos com 
a segurança online das crianças. A 
proteção infantil deve ser priorida-
de absoluta. A luta contra o abuso 
infantil online não é apenas uma 
questão de regulamentação tecno-
lógica, mas também de consciência 
social.

Integrar os princípios ESG aos 
modelos de negócios não é ape-
nas uma escolha ética. A implan-
tação de políticas de transparên-
cia e o investimento em iniciativas 
ambientais, sociais e de gover-
nança cada vez mais se traduzem 
em diferenciais competitivos, em 
uma melhor reputação para as 
empresas. A sustentabilidade é 
valor essencial, quase indissociá-
vel dos consumidores mais jovens 
que tendem a privilegiar marcas 
engajadas na construção de um 
mundo melhor para todos.

Boas práticas nesse sentido 
não irão esmorecer com o passar 
do tempo. Pelo contrário: a ade-
são à agenda ESG tende a crescer 
no país que irá sediar a COP-30, 
incentivada por uma maior co-

brança da sociedade e dos inves-
tidores. Uma ótima oportunidade 
nesse sentido é a possibilidade 
de apoiar programas, ações e pro-
jetos em parques naturais, um 
modelo de negócios que ainda é 
relativamente novo no Brasil, mas 
que tem potencial gigantesco de 
crescimento nos próximos anos.

Acredito que a gestão pro-
fissional em parques naturais, 
aliada a marcas engajadas, pode 
ser protagonista na ampliação 
da oferta de atividades de lazer, 
preservação ambiental e melho-
ra socioeconômica da população 
que vive no entorno. Pense em 
Yellowstone, parque ícone dos 
Estados Unidos, que abre seu 
território para vivências desde o 
século 19.

O pacote de benefícios vai 
muito além da oferta de lazer de 
qualidade em meio à natureza 
– o que, por si só, já seria uma 
importante vantagem -, incluindo 
também desenvolvimento socio-
econômico regional e aumento 
da consciência ambiental. Afinal, 
nós, seres humanos, tendemos a 
nos mobilizar mais para proteger 
o que conhecemos melhor. Pro-
tegemos aquilo que nos desperta 
memórias afetivas.

Ao mesmo tempo em que cria 
uma legião de guardiões na socie-
dade, o turismo responsável em 
áreas naturais ajuda a melhorar 
a reputação de empresas com 
sinergia de propósitos. Yellowsto-
ne é só um exemplo dentre os vá-
rios espaços que atuam de forma 

semelhante nos Estados Unidos, 
na Costa Rica e na Nova Zelândia, 
países que enxergam os parques 
naturais como destinos turísticos 
e investem em ações patrocinadas 
para dar mais visibilidade a esses 
espaços.

Os números, entretanto, ainda 
são muito diferentes. Enquanto 
nos EUA, a visitação a parques na-
turais é um hábito arraigado e o 
percentual de visitação chega bem 
perto dos 100%, no Brasil ele está 
na casa dos 10%. Com tendência 
ascendente, o que nos dá um am-
plo horizonte para ser explorado. 
Sabemos, por exemplo, que cerca 
de 80% das crianças que vivem no 
entorno no Parque Nacional dos 
Veadeiros, em Goiás, nunca tive-
ram a chance de visitar o espaço. 

Criamos, então, um projeto in-
centivado de educação ambiental 
que pretende levá-las para uma 
visita guiada. E estamos em busca 
de parceiros para viabilizá-lo.

Temos outro projeto em bus-
ca de patrocínio que irá vincu-
lar uma marca ao restauro de 
patrimônios da época do Brasil 
Império que existem dentro do 
Parque Caminhos do Mar, em São 
Paulo. Esse tipo de ação também 
traz vantagem às marcas, que ga-
nham em melhora de imagem. 
De acordo com um relatório di-
vulgado pela Amcham, propósito 
e negócios têm peso semelhante 
na decisão das organizações em 
aderir à agenda ESG. Entre os 
respondentes do “Panorama ESG 
2024”, 78% afirmaram que causar 

impacto positivo é o principal 
motivador, enquanto 77% disse-
ram estar em busca de fortalecer 
a reputação.

Ainda que seja um benefício 
considerável, a melhora de ima-
gem deve ser consequência de 
ações genuínas. É por isso que a 
Parquetur coloca o alinhamento 
a causas ambientais, sociais e de 
preservação de patrimônio his-
tórico como critérios decisivos 
na seleção de seus parceiros. A 
sinergia de propósito vem antes 
de qualquer acordo comercial, 
pois a busca é por empresas que 
tenham o interesse em aderir à 
agenda ESG para construir um 
mundo melhor e garantir a sobre-
vivência dessas áreas por muitas 
gerações.

O mundo está se tornando cada 
dia mais digital e conectado e, nesse 
cenário, operadores de data centers 
precisam expandir cada vez mais as 
suas infraestruturas para dar conta 
de todo o processamento de dados 
que a nova economia demanda para 
girar. Desde 2010, o número de usu-
ários da Internet em todo o mundo 
mais do que duplicou, enquanto o 
tráfego global da Internet aumentou 
25 vezes, segundo dados da IEA (In-
ternational Energy Agency).

E os custos de energia estão au-
mentando. A temperatura da Terra 
está aumentando. As pressões para 
adotar práticas sustentáveis são cada 
vez maiores. As melhorias na efici-
ência energética vêm ajudando a 

frear o crescimento do consumo de 
energia dos centros de dados e das 
redes de transmissão de dados, que 
representam, cada um, de 1 a 1,5% 
do consumo global de eletricidade.

Os líderes de TI, destacam ana-
listas do Gartner, e em particular os 
líderes de infraestrutura e operações 
(I&O), estão cada vez mais sob pres-
são para tornar as suas operações de 
data center rentáveis e ambiental-
mente sustentáveis.

Reduzir os custos de energia e re-
frigeração, segundo os analistas, por-
tanto, vai além de ser um fator-chave 
para diminuir custos e melhorar os 
resultados. É, também, uma questão 
de sustentabilidade ambiental. E da-
dos do Gartner apontam que 40% 

do gasto elétrico em um data center 
são destinados para alimentação dos 
servidores e 39% para refrigeração.

Como vimos, o resfriamento é 
um dos fatores de maior consumo 
de energia. Para reduzir esse custo e 
reduzir a pegada de carbono, muitas 
empresas recorrem aos sistemas de 
refrigeração inteligentes. Um desses 
métodos aproveita o ar ou a água 
do ambiente externo para resfriar o 
data center, reduzindo drasticamen-
te a necessidade de ar-condicionado.

E os gestores precisam superar 
esses desafios sem deixar de lado a 
confiabilidade e integridade das ins-
talações, garantindo que a infraes-
trutura está em conformidade com 
requisitos e padrões reconhecidos, 

assegurando a continuidade do ser-
viço e segurança dos dados.

Um data center sustentável e eco-
lógico precisa ser eficiente tanto em 
termos energéticos quanto ecologi-
camente correto. Isto significa que 
os líderes de I&O precisam adotar 
uma estratégia ampla para reduzir as 
emissões de gases de efeito estufa, o 
consumo de água e otimizar a ges-
tão de resíduos eletrônicos em data 
centers.

Aumento do consumo de energia 
em data centers

Com cada vez mais aplicações di-
gitais rodando em servidores, o nú-
mero de data centers deve aumentar 

em 20% até 2025, o que acarretará 
um aumento na demanda de ener-
gia, que especialistas estimam que, 
até 2030, deve ser de 3,5% a 5%.

Data centers contam com normas 
e requisitos para o seu funcionamen-
to, mas a maior parte faz referência 
à infraestrutura e operação, voltadas 
para a confiabilidade, continuidade 
do serviço, integridade da instalação 
e segurança dos dados.

Mas, atualmente, já foram de-
senvolvidas certificações que vão 
além dessas questões, englobando, 
também, a sustentabilidade dos data 
centers, avaliando a sua eficiência 
na utilização de energia e recursos e 
pelo impacto no ambiente.

Além do PUE (potência usada 

efetivamente), os data centers tam-
bém serão medidos por indicadores 
mais abrangentes, como utilização 
de energia renovável, eficácia do uso 
de água (WUE), eficácia do uso de 
carbono (CUE), eficácia do uso de 
espaço (SUE), eficácia do uso da 
rede (GUE), taxa de recuperação de 
material e emissões de contaminan-
tes ao longo da vida útil.

Somente unindo avaliações so-
bre as condições físicas das instala-
ções a análises sobre operações e 
sustentabilidade, incluindo a eficiên-
cia energética, será possível ter um 
data center pronto para atender a 
novas demandas de negócios e cli-
máticas e, ao mesmo tempo, reduzir 
os custos.
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     17 VETOS

QUE CONGRESSO NÓS QUEREMOS? 

A Câmara dos Deputados manteve o veto do ex-presidente 
Jair Bolsonaro ao projeto de lei que pretendia criminalizar as 
fake news, que são uma das maiores chagas do Brasil desde 
o advento das redes sociais. E não foi por pouca diferença. A 
quem interessa que notícias mentirosas, tradução livre do ter-
mo fake news, sejam difundidas sem punição? No mesmo dia, 
a Comissão de Constituição e Justiça da mesma Câmara votou 
favoravelmente a projeto que prevê acabar com a obrigatorie-
dade da vacinação infantil. Na minha opinião, estamos diante, 
graças a duas votações realizadas quase ao mesmo tempo, em 
menos de 24 horas, de um bloqueio ao avanço e de um enor-
me retrocesso.

QUE CONGRESSO NÓS QUEREMOS? II

O Plano Nacional de Imunização do Brasil, que já foi re-
ferência mundial, está sendo sabotado pelo negacionismo 
extremista. Nós já vimos o resultado disso na pandemia da 
Covid. Fomos proporcionalmente um dos países do mundo 
em que mais morreram pessoas pela doença, mais de 700 
mil, no embalo de uma forte campanha anti-vacina, anti-más-
cara, anti-medidas sanitárias e da conclamação a tratamentos 
estapafúrdios sem a menor comprovação científica. Imagina 
a quantidade de doenças a que essas nossas crianças ficarão 
expostas? Sabemos o quanto os pais, sobretudo aqueles mais 
influenciados por igrejas fundamentalistas e sem instrução, 
são suscetíveis às fake-news. Estamos em 2024, senhoras e 
senhores. Para quem imaginava o sonhado futuro moderno 
e tecnológico, a Idade Média parece bater à nossa porta. Con-
fesso que fico me perguntando: qual será a próxima? Qual é o 
limite de tamanho obscurantismo? 

QUE CONGRESSO NÓS QUEREMOS? III 

Aliás, para quem acompanha, como eu, discussões do Con-
gresso Nacional desde a Constituição de 1988, é triste ver em 
que o parlamento brasileiro está se transformando. Sempre 
tivemos uma parcela chantagista de deputados e senadores, 
que muda seus votos ao sabor das benesses (cargos ou emen-
das) que são entregues pelo governo de plantão, porém, até 
há algum tempo, eles cultivavam um certo nível intelectual. 
Agora, além desses mercadores, somos obrigados a conviver 
com legisladores ignóbeis, que vivem de fazer selfie e, em vez 
de se preocuparem com grandes temas nacionais, estão 101% 
focados em apenas “lacrar” para as redes sociais. É espanto-
so, às vezes, ver um parlamentar desse perfil inquirindo um 
ministro de Estado minimamente preparado em uma reunião 
de alguma comissão da Câmara ou do Senado. Sempre fica 
parecendo o debate entre um semianalfabeto e um pós-dou-
tor acadêmico, dada a distância intelectual e de maturidade 
entre as partes envolvidas. Gente, gente... Remeto à frase de 
Francelino Pereira, imortalizada por Renato Russo: “que país 
é esse?”. 

COMENDA JOAQUIM NAGÔ 

O Conselho Municipal e a Coordenadoria de Igualdade 
Racial de Montes Claros promoveram nessa quarta-feira (29), 
na Câmara Municipal, a entrega da comenda Joaquim Nagô 
a personalidades negras da cidade. Joaquim Nagô é um ex-
-escravizado que foi enforcado em praça pública pela aristo-
cracia montes-clarense da época, em pelourinho localizado 
nas proximidades de onde hoje funciona o tradicional Café 
Galo. Personagem que está sendo levantado como símbolo 
de resistência do movimento negro por mais direitos aos pre-
tos e pretas, ainda, em pleno 2024, tratados de maneira tão 
desigual na sociedade brasileira em todos os níveis. Parabéns 
aos organizadores desse evento tão importante. Que seja só o 
início de uma longa caminhada. 

AUMENTO NO FPM 

Prefeitos devem estar comemorando o aumento no repasse 
do Fundo de Participação dos Municípios (FPM) pelo gover-
no federal. A parcela que entrou nas contas das prefeituras 
nessa quarta-feira (29) veio com aumento de 11% em relação 
ao 2023 e de 17% em relação a 2022, um reajuste expressivo, 
bem acima da inflação do período. Em ano eleitoral, significa 
um importante reforço no caixa, sobretudo dos prefeitos que 
estão tentando a reeleição. E não dá para falar que a medida 
visa favorecer politicamente A ou B, já que qualquer aumenta 
do FPM é linear e beneficia prefeitos de todas as matizes polí-
ticas, sejam eles lulistas, bolsonaristas ou muristas. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fechou 
esta coluna às 14h30 de 29 de maio de 2024

Minas nunca esteve com 
energia 100% universalizada

Congresso derruba veto de Lula e 
volta a proibir “saidinha” de presos

A semana começou com uma 
importantíssima audiência pública 
requerida pelo deputado Ricardo 
Campos (PT), que teve o propósi-
to de debater o relançamento do 
Programa Luz para Todos em Mi-
nas Gerais (27/05).

O Luz para Todos foi lançado 
no início do primeiro mandato 
do presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva, em 2003, interrompido pelo 
ex-presidente Jair Bolsonaro e re-
tomado em 2023, no retorno de 
Lula ao poder.

Tanto parlamentares quanto, 
prefeitos, vereadores e represen-
tantes de diversas comunidades 
presentes denunciaram o desca-
so da Companhia Energética de 
Minas Gerais (Cemig) com os pe-
didos de ligação de energia, sob 
o argumento de que teria sido 
atingida a meta de universaliza-
ção, sendo desnecessário para o 
estado aderir ao Programa Luz 
Para Todos, já em execução em di-
versos estados. Estiveram também 
presentes, Secretário Nacional de 
Energia Elétrica do Ministério de 
Minas e Energia; Diretor de Re-
lações Institucionais da Cemig; 
Presidente da AVAMS; o Diretor de 
Gestão de Programas de Governo 
– ENBpar; Superintendente do Mi-
nistério de Desenvolvimento Agrá-
rio; Presidente da Frente Mineira 
de Prefeitos; Superintendente de 
Política Minerária, Energética e Lo-
gística de Minas Gerais; Chefe da 
Divisão de Governança Fundiária 
do Incra; Diretor de Gestão Cor-
porativa na Empresa Brasileira de 
Participações em Energia Nuclear 
e Binacional S.A – ENBar e Diretor 
do Departamento de Universaliza-
ção e Políticas Sociais de Energia 

Elétrica do Ministério das Minas e 
Energia.

Existe uma frase que diz o se-
guinte:

““Duas coisas movem o mun-
do: a energia elétrica e o dinheiro. 
Sem a primeira não se faz a segun-
da”.

E assim vive a gente dos gro-
tões de minas, do nosso Norte, 
Noroeste, Jequitinhonha e Mucu-
ri: sem luz e sem dinheiro. Somos 
o “norte-do-falta-tudo”. É notória 
a desigualdade social nas regiões 
mineiras. No “norte-falta-tudo”, 
falta água, falta asfalto, falta luz; 
“enquanto no ‘centro-sul mara-
vilha’ é discutida a instalação de 
internet 5G, no ‘norte-do-falta-
-tudo’, nossa gente sonha em um 
dia tomar um banho de chuveiro.” 
Com esse pronunciamento, o de-
putado Ricardo Campos deu início 
à audiência.

Participantes da audiência con-
testaram abertamente as informa-
ções da Companhia apresentando 
documentos e entregando, nas 
mãos dos representantes mais de 
4.000 pedidos de instalações que 
se encontram parados há anos.

Também foram apresentados 
cenários críticos que a população 
mais carente vem enfrentando 
com a Cemig, como a situação 
de uma família de 8 pessoas que 
sobrevive do Bolsa Família, em si-
tuação extremamente carente, não 
possui energia elétrica e está sen-
do cobrada por uma tarifa supe-
rior a R$16.000,00 para instalação 
da energia. Valor impossível para 
a realidade de uma população vul-

O Congresso Nacional derru-
bou os vetos do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva à lei que res-
tringe a saída temporária de pre-
sos, conhecida como saidinha. O 
tema foi analisado na tarde dessa 
terça-feira (28), em sessão con-
junta da Câmara e do Senado.

Na lei aprovada pelos parla-
mentares, a concessão do benefí-
cio era proibida para condenados 
por crimes hediondos e violentos, 
como estupro, homicídio e tráfico 
de drogas. Mas Lula havia vetado 
o trecho, na mesma lei, que im-
pedia a saída de presos do regi-
me semiaberto, condenados por 
crimes não violentos, para visi-
tar as famílias. Até então, presos 
que estavam no semiaberto, que 
já tinham cumprido um sexto do 
total da pena e com bom compor-
tamento, poderiam deixar o pre-
sídio por cinco dias para visitar a 
família em feriados, estudar fora 
ou participar de atividades de res-
socialização.

Com a rejeição do veto pelos 
parlamentares, os detentos ficam 
impedidos de deixar as prisões 
em feriados e datas comemorati-
vas, como Natal e Dia das Mães, 
mesmo para aqueles do semiaber-
to.

A saída para estudos e trabalho 
continua permitida. Os critérios a 
serem observados para concessão 
são: comportamento adequado 
na prisão; cumprimento mínimo 
de 1/6 da pena, se o condenado 
for primário, e 1/4, se reinciden-
te; e compatibilidade do benefí-
cio com os objetivos da pena.

O trecho que havia sido vetado 

por Lula, agora, vai à promulga-
ção.

O senador Sergio Moro 
(União-PR), autor da emenda que 
permitiu a saída de presos para 
estudar, defendeu a derrubada do 
veto presidencial. Para ele, a saí-
da para atividades de educação e 
trabalho é suficiente para a resso-
cialização. O senador classificou o 
veto ao fim das saídas em feriados 
como “um tapa na cara da socie-
dade” e um desserviço ao país.

“O preso do semiaberto, hoje, 
sai de quatro a cinco vezes ao 
ano, nos feriados. Muitos deles 
não voltam, o que traz uma série 
de dificuldades à polícia, que tem 
que ir buscá-los, comprometendo 
o trabalho normal de vigilância e 
proteção do cidadão, e o que é a 
pior parte: esses presos liberados 
cometem novos crimes”, disse 
Moro.

Com a nova lei, passou a ser 
obrigatória a realização de exame 
criminológico para que o preso 
possa progredir do regime fecha-
do para o semiaberto, e assim ter 
acesso ao direito às saidinhas. Os 
presos que progridem do regime 
semiaberto para o aberto devem 
ser obrigatoriamente monitora-
dos eletronicamente, por meio de 
tornozeleiras eletrônicas.

Segundo o deputado Chico 
Alencar (Psol-RJ), dos 835 mil 
presos no país, apenas 182 mil te-
rão direito ao benefício das saídas 
temporárias. Para ele, acabar com 
esse benefício é deixar ainda mais 
caótica a situação das penitenciá-
rias do país e privar os apenados 
da ressocialização adequada.

“É querer agregar caos ao caos 
que já é o sistema penitenciá-
rio brasileiro. É cruel, é de uma 
crueldade incomum. Eu fico com 
dificuldade de entender como 
aqueles que sempre propagam os 
valores cristãos da fraternidade, 
da igualdade, da justiça, da busca 
da paz, defendem essa medida”, 
criticou. “Convívio familiar é fun-
damental”, afirmou.

Outros vetos

A pauta dessa terça (28) do 
Congresso previa a análise de 17 
vetos. Entre outros, os parlamen-
tares mantiveram os vetos à Lei de 
Defesa do Estado Democrático de 
Direito, feitos em 2021 pelo então 
presidente Jair Bolsonaro.

Em setembro de 2021, o ex-
-presidente vetou cinco disposi-
tivos do projeto que revogou a 
antiga Lei de Segurança Nacio-
nal, criada em 1983, instituindo 
a nova Lei 14.197/2021, entre os 
quais, artigos que previam puni-
ção para atos de “comunicação 
enganosa em massa”, as chamadas 
fake news, e para quem impedisse 
“o livre e pacífico exercício de ma-
nifestação”. Bolsonaro vetou ain-
da o aumento de penas para cri-
mes contra o Estado Democrático 
de Direito, incluindo aumento de 
pena para militares que atentas-
sem contra a democracia.

Com a manutenção dos vetos 
pelos parlamentares, as punições 
para esses casos não poderão ser 
aplicadas.

Em acordo entre governistas e 

opositores, foi mantido o veto do 
presidente Lula para não adotar 
multa por atraso no pagamento 
do novo seguro para vítimas de 
acidentes de trânsito. Na justifi-
cativa do veto, o ônus foi consi-
derado excessivo para um serviço 
considerado de caráter social.

O antigo DPVAT deverá ser 
cobrado anualmente dos proprie-
tários de automóveis e motocicle-
tas. Foto: Reprodução

Sancionada em 16 de maio, 
a Lei Complementar 207/2024 
criou o Seguro Obrigatório para 
Proteção de Vítimas de Aciden-
tes de Trânsito (SPVAT), antigo 
DPVAT, que deverá ser cobrado 
anualmente dos proprietários de 
automóveis e motocicletas, para 
pagar indenizações por morte; inva-
lidez permanente, total ou parcial; 
e reembolso de despesas médicas, 
funerárias e de reabilitação profis-
sional não cobertas pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS).

A Caixa Econômica Federal é a 
administradora do fundo desses 
recursos. A taxa será obrigatória a 
partir de 2025 e a expectativa do 
governo é que o valor a ser cobrado 
fique entre R$ 50 e R$ 60.

Com a nova lei, o rol de despe-
sas cobertas pelo seguro passou a 
contemplar assistência médica e su-
plementar, como fisioterapia, me-
dicamentos, equipamentos ortopé-
dicos, órteses e próteses. Também 
passam a ser pagos serviços funerá-
rios e despesas com a reabilitação 
profissional de vítimas que ficarem 
parcialmente inválidas.

*Com informações da Agência 
Senado e Agência Brasil

nerável que vive no escuro.
“Todos nós ficamos frustrados 

vendo o governo Lula entregan-
do energia no Pará, no Sul e em 
todo canto do país; e aqui em Mi-
nas nada… E aí fomos procurar 
saber o porquê não está sendo 
entregue nada na nossa região 
tão carente? É porque a Cemig 
disse alegou que em Minas não 
existe demanda de instalação e 
por isso não era preciso retomar 
o Luz para Todos. Absurdo isso! 
Só aqui agora, temos mais de 4 
mil parados!” desabafou o depu-
tado federal Paulo Guedes.

Após quase 5 horas de audiên-
cia, com o auditório lotado, ficou 
notória a necessidade urgente de 
implementação do Programa Luz 
para Todos. E a CEMIG reconhe-
ce que falhou quando alegou que 
o Estado de Minas Gerais estava 
100% Universalizado, assumindo 
o compromisso de retomar a ne-
gociação com o Ministério de Mi-
nas e Energia, para que o Progra-
ma Luz para Todos seja efetivado 
no estado.

A audiência encerrou com 
promissores resultados e com o 

compromisso de providências 
por parte da Companhia.

Encaminhamentos importan-
tes foram deferidos:

1 – Criação de uma equipe 
multidisciplinar de trabalho para 
que as demandas de instalação 
de energia elétrica para acompa-
nhar os processos, cadastramen-
tos e andamentos para que não 
continuem engavetados;

2 – O ENBpar – órgão de Ges-
tão de Programas de Governo 
Federal assumirá a gestão do Pro-
grama, caso ocorra novamente a 
demora da Cemig em responder 
os cadastramentos;

3 – ENBpar atenderá a deman-
da de inclusão imediata no Pro-
grama das ilhas, assentamentos, 
que abrangem mais de 600 famí-
lias ainda incluídas no programa 
Luz para Todos.

“O governo Romeu Zema não 
pode negar esse direito para a 
população que mais precisa. A 
retomada do Programa Luz para 
Todos é urgente!!” Finalizou Ri-
cardo Campos.
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41ª Exposição Agropecuária Regional 
de Janaúba- Destino Imperdível para 
Negócios e Turismo Regional

Recuperação de valores do leite anima 
produtores

Crise climática põe em risco 70% dos minerais 
essenciais para a transição energética

GABRIELE SANTOS 

Segurança Garantida pela Qua-
lity Recursos Humanos

A segurança do evento, que 
promete atrair cerca de 300 mil 
pessoas, foi reforçada para garantir 
a tranquilidade de todos os presen-
tes. Segundo Warley Lopes, gestor 
da Quality Recursos Humanos, a 
equipe de segurança é composta 
por um coordenador geral e líderes 
qualificados para gerenciar o time 
e assegurar um ambiente seguro. 
“São realizados procedimentos de 
revista e conferência nas portarias, 
rondas em todo o perímetro do 
evento e atuação tático-operacio-
nal para garantir a segurança de 
todos os participantes. A parceria 
e envolvimento de todos os órgãos 
públicos é fundamental, pois todos 
desempenham papéis específicos e 
importantes”, explicou Lopes.

A preparação da equipe de 
segurança inclui treinamento e 
orientação operacional de todos os 
colaboradores conforme o plano 
de ação estabelecido, visando um 
evento seguro para todos. “Temos 
um time composto por coordena-

dor geral e líderes aptos a geren-
ciar o time e garantir um evento se-
guro para todos”, reforçou Lopes.

SEBRAE Minas Apresenta Solu-
ções Inovadoras

A 41ª Exposição Agropecuária 
Regional de Janaúba, que ocorre 
de 30 de maio a 9 de junho, será 
palco para a apresentação de pro-
dutos e serviços voltados para pe-
quenos negócios, oferecidos pelo 
Sebrae Minas. Entre as novidades, 
destaca-se a plataforma digital Se-
brae Play, que disponibiliza uma 
ampla gama de conteúdos, cursos 
e séries de aprendizagem para 
quem deseja iniciar ou expandir 
um negócio.

Durante a Expô Janaúba 2024, 
os visitantes terão acesso ao “Es-
paço Cidade Empreendedora”, um 
local destinado à apresentação de 
iniciativas para impulsionar o tu-
rismo local, regularizar atividades 
relacionadas à produção de leite 
e seus derivados, divulgar o Servi-
ço de Inspeção Municipal (SIM) e 
oferecer suporte à fruticultura. A 
região da Serra Geral, conhecida 
por abrigar o Parque Estadual Serra 

Nova e Talhado, desempenha um 
papel crucial no fomento do turis-
mo de negócios na área do Jaíba, 
onde está situado o maior projeto 
de irrigação de fruticultura da Amé-
rica Latina.

Expô Janaúba: Destino Imper-
dível para Negócios e Turismo Re-
gional

Considerada uma das maiores 
feiras do estado, a Expô Janaúba 
deste ano promete ser a maior de 
todas, com uma estrutura prepara-
da para receber expositores regio-
nais e de outros estados, diversos 
leilões e um pavilhão com a maior 
feira da agricultura familiar de Mi-
nas Gerais. Além disso, haverá uma 
Fazendinha com pequenos animais 
para a diversão das crianças. “Espe-
ramos movimentar cerca de R$ 90 
milhões em negócios”, destacou 
Huarrison Antunes Cangussu, di-
retor do Sindicato dos Produtores 
Rurais de Janaúba.

A Expo Janaúba é organizada 
pelo Sindicato dos Produtores Ru-
rais, em parceria com a A Expô Ja-
naúba 2024 oferece uma experiên-
cia única para os visitantes, repleta 

de entretenimento e oportunidades 
de negócios. Além dos shows imper-
díveis de artistas renomados como 
Zé Neto e Cristiano, Simone Men-
des e muito mais, o evento também 
destaca-se como um dos principais 
acontecimentos culturais e econô-
micos da região de Janaúba.

Não perca a chance de aproveitar 
a Expô Janaúba 2024 e participar de 
um dos maiores eventos agropecu-

ários da região! Confira o line-up 
completo dos shows:

Rayane e Rafaela
Nadson Ferinha
Felipe Amorim
Dilsinho
Zé Neto e Cristiano
Léo Santana
Simone Mendes
Trio Parada Dura

Prepare-se para dias de diversão 
e oportunidades únicas!

Serviço:

Evento: 41ª Exposição Agrope-
cuária Regional de Janaúba (Expô 
Janaúba)

Data: 30 de maio a 11 de junho
Local: Parque de Exposições Wal-

dir Nunes da Silva

A última reunião do Conseleite-
-MG informou os novos valores de 
referência do leite. Para Jônadan Ma, 
presidente da Comissão Técnica de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg 
Senar, a reunião conseguiu refletir o 
comportamento do mercado lácteo 
no mês de maio, principalmente a re-
cuperação dos preços do leite em pó 

e do leite UHT no mercado mineiro.
O leite entregue em maio a ser 

pago em junho fechou com R$ 
2,2018 como menor valor de refe-
rência e R$ 2,9963 como maior. Em 
relação ao mês anterior, foram 5% de 
aumento. “Esse reajuste está total-
mente dentro da realidade do merca-
do, sem nenhum fator especulativo, 

CEOs precisam acelerar planos 
de ação para resguardar a produção 
de commodities essenciais para a 
população e a economia global, ao 
mesmo tempo em que aumentos da 
temperatura e riscos de seca crescem 
ao redor do mundo, de acordo com 
o relatório publicado recentemente 
pela da PwC: Risco climático de nove 
commodities: protegendo pessoas e 
prosperidade.

O estudo, que analisou nove com-
modities entre elas minerais críticos 
(cobre, cobalto, lítio), culturas es-
senciais (trigo, arroz, milho) e metais 
vitais (zinco, ferro, alumínio), conclui 
que, embora a redução das emissões 
de carbono diminuam os riscos rela-
tivos a calor e seca, os principais pro-
dutos ainda enfrentarão um estresse 
significativo, mesmo sob um cenário 
de baixas emissões.

De acordo com o material, mesmo 
que haja uma regressão nas emissões 
globais de carbono rapidamente (ce-
nário de baixas emissões), 87% da 
produção mundial de arroz, mais de 
70% da produção mundial de cobal-
to e lítio, e cerca de 60% da pro-
dução mundial de bauxita e ferro 
estarão em risco até 2050.

É importante ressaltar que esses 
riscos podem ser gerenciados - e 
47% dos CEOs ouvidos pela PwC di-

zem que já estão concentrados em 
proteger dos riscos climáticos suas 
forças de trabalho e ativos físicos.

“Estamos vivenciando no Brasil 
exemplos de eventos climáticos 
extremos, as recentes chuvas na 
Região Sul. As mudanças climáticas 
são uma realidade e é imperativo 
que as empresas invistam em me-
didas para reduzir as emissões e 
os impactos climáticos bem como 
medidas para adaptar as suas ope-
rações ao novo contexto mundial.”, 
comenta Patrícia Seoane, sócia da 
PwC Brasil e líder para o segmento 
de Mineração.

“Embora os CEOs estejam to-
mando medidas para reduzir as 
emissões e se adaptarem às al-
terações climáticas, é necessário 
fazer mais. As empresas precisam 
compreender suas dependências 
e impactos e, em seguida, traba-
lhar com governos e comunidades 
para transformar os seus padrões 
de consumo e produção. É crucial 
não só para o sucesso contínuo de 
empresas individuais, mas também 
para a saúde geral e a prosperida-
de da população global”, afirma a 
executiva.

Commodities essenciais enfren-
tam exposição intensificada à seca e 

ao risco de calor

Minerais críticos

Até 2050, mesmo que o mundo 
reduza drasticamente as emissões de 
carbono, mais de 70% da produção 
de cobalto e lítio poderá enfrentar 
riscos relativos à seca, avaliados como 
significativo, elevado ou extremo – 
acima do zero atual. Menos de 10% 
da produção de cobre enfrenta hoje 
um risco de seca avaliado como signi-
ficativo ou maior, que deve aumentar 
para mais de 50%, em um cenário 
de baixas emissões até 2050, e mais 
de 70%, em um cenário de emissões 
elevadas. Cobalto, cobre e lítio são es-
senciais para tecnologias eletrônicas e 
de energia limpa.

“No Brasil, por exemplo, as secas 
extremas podem reduzir a disponi-
bilidade de água necessária para as 
operações de mineração e processa-
mento. A água é essencial em muitos 
processos de mineração, desde a 
extração até o processamento e a lim-
peza de minérios. A escassez de água 
pode levar a interrupções na produ-
ção ou aumentar os custos de opera-
ção, pois as empresas podem precisar 
investir em sistemas de conservação 
de água ou transportar água de fontes 
distantes”, completa Patrícia Seoane

Colheitas chave

Todas as três culturas (trigo, arroz, 
milho) enfrentam riscos crescentes 
decorrentes do estresse térmico e da 
seca. Juntas, essas três culturas repre-
sentam 42% das calorias que as pesso-
as consomem. O risco mais generali-
zado e grave é para o arroz, cerca de 
90% da produção enfrentará um risco 
significativo ou maior relativo ao es-
tresse térmico até 2050, em um cená-
rio de emissões elevadas. Atualmente, 
mais de 75% do arroz é cultivado em 
condições de risco térmico significa-
tivo ou maior, mostrando que não é 
apenas o nível de risco que importa, 
mas também o quão bem os produ-
tores estão preparados para se adap-
tarem. O risco de seca também está 
aumentando acentuadamente para as 
principais culturas. Atualmente, cerca 
de 1% do milho e do trigo enfrentam 
um risco significativo relativo à seca, 
aumentando para mais de 30% e 50%, 
respectivamente, em um cenário de 
emissões elevadas até 2050.

Metais Vitais

A pesquisa da PwC descobriu que 
os metais vitais enfrentam riscos cada 
vez maiores. Em particular, mais de 
60% da produção mundial de bauxi-

ta e ferro poderá enfrentar um risco 
significativo ou maior, relativo ao 
térmico, até 2050, mesmo em um ce-
nário de baixas emissões. Em um ce-
nário de emissões elevadas até 2050, 
40% da produção mundial de zinco 
poderá enfrentar um risco relativo 
à seca significativo ou maior (para 
comparar, o risco significativo atual é 
zero zero). O alumínio (da bauxita), 
o ferro e o zinco são amplamente uti-
lizados em manufatura, transporte e 
infraestrutura.

A produção desses nove produtos 
essenciais está concentrada em um 
número limitado de países – muitos 
dos quais enfrentam riscos climáticos 
crescentes. Para cada recurso, pelo 
menos 40% - e até 85% - do forneci-
mento global é produzido dentro de 
um restrito grupo de não mais de três 
países.

O imperativo da sustentabilidade

As empresas e os CEO reconhe-
cem cada vez mais o impacto das per-
turbações climáticas. 47% dos CEO já 
tomaram medidas proativas para pro-
teger das alterações climáticas as suas 
forças de trabalho e ativos físicos, de 
acordo com a CEO Survey 2024, da 
PwC. No entanto, é necessário fazer 
mais para que a economia global se 

adapte ao risco climático:
- Aumentar a resiliência por meio 

da da identificação e gestão de riscos 
em toda a cadeia de abastecimento;

- Capitalizar as oportunidades 
para fornecer produtos, serviços ou 
modelos de negócios que ajudem as 
empresas e comunidades a se adap-
tarem;

- Unir forças com as partes interes-
sadas, desde governos a comunida-
des, para moldar resultados colabora-
tivos e melhorar a adaptação a nível 
político e sistémico.

“Muitos locais que produzem 
itens essenciais provavelmente en-
frentarão períodos mais frequentes 
de seca intensa e estresse térmico até 
2050, mesmo em um cenário otimis-
ta de baixas emissões”, avalia Will 
Jackson-Moore, o Líder Global de 
Sustentabilidade, baseado na PwC 
do Reino Unido.

“Evitar perdas econômicas e 
proteger as comunidades e os ecos-
sistemas. Os produtores e a comu-
nidade empresarial em geral devem 
compreender o impacto das per-
turbações climáticas na produção, 
e envolver múltiplos esforços para 
se adaptarem. Isso também fortale-
cerá os esforços para uma transição 
mais rápida na direção da economia 
líquida zero.”

totalmente dentro da metodologia 
dos padrões do Conseleite, o que 
nos traz bastante segurança e con-
fiabilidade”, disse Jônadan.

“Percebemos esse compor-
tamento em Minas Gerais se re-
fletindo em outros estados que 
também têm Conseleite, como 
Santa Catarina e Paraná”, analisou 
o presidente da CT. Ele acredita 
que isso demonstra que o estado 
está bem alinhado com a realidade 
do mercado, com a capacidade de 
pagamento das indústrias e com a 
valorização dos produtos.

NOVA DIREÇÃO

Durante a reunião, realizada no 
dia 27 de maio, também foi eleito 
Yago Oliveira, representante do 
Sindicato da Indústria de Laticínios 
do Estado Minas Gerais (Silemg), 

para presidir o Conseleite-MG. O 
sistema de gestão do grupo é rota-
tivo, dividido entre Faemg, Ocemg 
e Silemg, as três entidades que 
norteiam o trabalho do Conselei-
te, em conjunto com milhares de 
produtores de leite e das mais de 
25 indústrias que também fazem 
parte do sistema em Minas Gerais.

“O Conseleite-MG está crescen-
do, se fortalecendo, e se consoli-
dando como a melhor referência 
para o produtor de leite e para a 
indústria no que se refere a valor 
de referência de mercado. Isso tor-
na as relações saudáveis, positivas, 
fortes e transparentes nessa impor-
tante interação da cadeia láctea”, 
concluiu Jônadan Ma.

O Conseleite é uma ferramenta 
utilizada pelos produtores de leite 
para auxiliar na precificação do 
produto.
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Minas sedia reunião do G20 com foco em 
energia limpa e economia sustentável

Fundação Palmares certifica comunidade 
como área quilombola

Detecção precoce da esclerose múltipla é a 
chave para qualidade de vida

    SÃO FRANCISCO

A comunidade de Florentino 
José dos Santos do município de São 
Francisco, no Norte de Minas, foi re-
conhecida pela Fundação Cultural 
Palmares como área remanescente 
de quilombo. O trabalho do proces-
so de reconhecimento foi realizado 
por Letícia Imperatriz, discente do 
Programa de Pós-Graduação Stricto 
Sensu em Desenvolvimento Social 
(PPGDS) da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes).

Letícia Imperatriz, que também 
integra o Observatório Norte Mi-
neiro de Violência de Gênero – da 
Unimontes, desenvolveu o relató-
rio etnográfico submetido à análise 
da Fundação Cultural Palmares. O 
trabalho contou com o auxílio do 
pesquisador Wellington Coimbra, 
que realizou estudo sobre a referi-

da comunidade em dissertação de 
mestrado no Programa de Pós-Gra-
duação Stricto Sensu em Educação 
(PPGE) da Unimontes. 

Localizada na área urbana de São 
Francisco, a comunidade de José 
Florentino dos Santos é integrada 
por remanescentes quilombolas e 
adeptos da comunidade tradicional 
de matriz africana Manzo diá Luan-
go, totalizando mais de 70 pessoas. 

A mestranda Letícia Imperatriz 
explica que o reconhecimento pela 
Fundação Cultural Palmares garante 
diversos benefícios à comunidade 
quilombola em São Francisco. “O 
primeiro benefício é a garantia dos 
direitos identitários, pois a certifica-
ção reafirma a identidade dos mem-
bros da comunidade. Depois, são 
assegurados os direitos sociais que 

foram negados a eles – assim como 
todo ao povo negro e agora são re-
tomados”, explica Letícia. 

O município de São Francisco 
possui cinco comunidades rurais 
reconhecidas pela Fundação Cultu-
ral Palmares como remanescentes 
quilombolas: Buriti do Meio, Bom 
Jardim da Prata, Benedito Costa, 
Mestre Minervino/Angical e Caraí-
bas II. Agora, conta com a primeira 
comunidade quilombola certificada 
na área urbana: a Florentino José 
dos Santos.

“A comunidade quilombola Flo-
rentino José dos Santos e comuni-
dade tradicional de matriz africana 
Manzo diá Luango estabelece mo-
dos particulares de ser e entender o 
mundo, oriundos da africanidade e 
afro-brasilidade. Tais entendimentos 

configuram o título de quilombola e 
de povo tradicional, devido suas re-
lações com a terra, a ancestralidade, 
a religiosidade, as filosofias e visões 
de mundo. Assim, dinamizam a luta, 
a partir de projetos que encruzam 
as questões e necessidades sociais 
e a tradicionalidade africana e afro-
-brasileira”, comenta Letícia Impe-
ratriz. 

Ela lembra que já são desenvolvi-
dos diversos projetos na área rema-
nescente quilombola, inscrita nos 
programas Mesa Brasil e Cozinha 
Solidária, que realizam atividades 
para controle da vulnerabilidade 
alimentar dos seus componentes. 
Outro projeto implementado na 
área quilombola é o Folhas Ances-
trais, projeto voltado para valoriza-
ção da vida vegetal e a sustentabili-

dade, entendendo a necessidade de 
pensar e repensar a relação humana 
com o meio ambiente. 

História da comunidade

A história da comunidade Flo-
rentino José dos Santos inicia com 
a chegada ancestral da comunidade 
“Seu” Florentino, oriundo da Bahia. 
Ele era um ex-escravo, que fugiu 
da escravização e assentou-se na 
cidade de São Francisco, onde co-
nheceu Ana Maria Cardoso Vieira. 
Dona Ana Maria e seu Florentino 
casaram-se e tiveram filhos, netos, 
bisnetos e tataranetos. Entre um 
processo e outro, a família se ins-
talou no lugar em que a comuni-
dade foi certificada. Durante muito 
tempo tiveram que conviver com a 

violência, a perseguição e o precon-
ceito. Ainda assim, a comunidade 
resistiu mantendo suas tradições 
africanas e afro-brasileiras. Entre es-
ses descendentes, Janice Cardoso, 
a responsável por contar a histó-
ria que possibilitou resgatar a vida 
e força de “Seu” Florentino para a 
certificação. 

Após uma acomodação, a comu-
nidade se viu em um processo de 
retomada de sua identidade. Assim 
Janice Cardoso dos Santos, seu ma-
rido José Ferreira Filho (Izominolê) 
e seus filhos Lázaro Cezane dos 
Santos Ferreira (Tata Makudian-
dembu), Lucas Rafael dos Santos 
Ferreira (Tat’etu Nidenvulo) e Lu-
dmila Cristine dos Santos Ferreira 
(Kiambianzazi) dinamizaram a cul-
tura.

A esclerose múltipla, doença 
neurológica crônica, degenerativa e 
autoimune, é atualmente uma das 
principais causas de deficiências 
não traumáticas em jovens adultos. 
Apresenta maior incidência entre 18 
e 40 anos de idade, fase produtiva, e 
atinge três vezes mais mulheres que 
homens.

Por isso, especialistas alertam 
que o diagnóstico precoce, aliado ao 
acompanhamento médico detalha-
do, é a chave para a estabilização e 
qualidade de vida dos portadores. O 
alerta acontece na semana em que é 

celebrado o Dia Mundial da Esclerose 
Múltipla (30/5).

“O tratamento visa conter os sur-
tos, principal evolução da esclerose. 
Ao barrar o acúmulo dessa progres-
são, possibilitamos uma normaliza-
ção de rotina ao paciente”, explica Ka-
roline Cohen, neurologista do Centro 
de Medicina Diagnóstica do Hospital 
São Luiz Campinas, da Rede D’Or.

A médica explica que o diagnósti-
co da doença é realizado pelo neuro-
logista, por meio da avaliação clínica e 
de exames de ressonância magnética 
de crânio, da coluna e análises labo-

ratoriais.
“Nos surtos iniciais a enfermidade 

apresenta sintomas que duram dias 
ou semanas, evoluindo para uma me-
lhora espontânea. Após algum tem-
po, sua recuperação passa a ser mais 
lenta e parcial, trazendo sequelas 
cada vez mais incapacitantes”, alerta 
Dra. Karoline. 

Segundo a Organização Mundial 
da Saúde, são 2,8 milhões de regis-
tros em todo o mundo. No Brasil, es-
tima-se que a doença afete de 15 a 27 
indivíduos a cada 100.000 habitantes.

Entre os sintomas da esclerose 

múltipla estão a perda de força, sen-
sibilidade em um seguimento do cor-
po, redução da visão associada à dor e 
incontinência urinária. Outro agravo, 
se não tratada, é a perda de mobili-
dade, que pode vir de modo leve ou 
exigir o uso de cadeira de rodas. “Essa 
patologia é desmielinizante, isto é, 
atua destruindo a mielina, estrutura 
responsável pelas sinapses saltato-
riais, fragilizando o sistema neuroló-
gico”, complementa a especialista.

Ainda de acordo com a neurolo-
gista, a esclerose múltipla é multifato-
rial, ou seja, é causada por uma soma 

de fatores que o paciente é exposto 
durante a vida. Além da predisposição 
genética, também está relacionada ao 
tabagismo, obesidade na infância e 
certos tipos de infecções.

Apesar de conhecida há muito 
tempo, nos últimos anos a doença 
tem ganhado atenção e, por consequ-
ência, diagnósticos e tratamento cada 
vez mais precoces e eficientes. 

“Medicações injetáveis, orais e in-
fusionais são hoje as terapias de com-
bate à evolução do quadro, sendo 
aplicadas de forma individualizada, 
sempre dependendo da gravidade e 

demanda de cada caso”, finaliza a mé-
dica do São Luiz Campinas.

Inaugurado em maio de 2023, 
trata-se do maior hospital privado 
do interior paulista, com mais de 40 
especialidades. Possui um Centro de 
Medicina Diagnóstica superequipado 
e moderno, com equipes especializa-
das e neurologistas para diagnóstico, 
tratamento e controle da esclerose 
múltipla, além de estrutura de “Hos-
pital Dia”, para realização de peque-
nos procedimentos e medicações, 
com alta do paciente em poucas ho-
ras.

O deputado Gil Pereira partici-
pou (27/05/24) da abertura da 3.ª 
reunião do Grupo de Trabalho de 
Transição Energética do G20, à qual 
estiveram presentes o ministro de 
Minas e Energia, Alexandre Silvei-
ra, e o vice-governador do Estado, 
Mateus Simões. Com representan-
tes das vinte maiores economias 
do mundo, em Belo Horizonte, o 
encontro terminou nesta quarta-fei-
ra (29/05/24), apontando caminhos 
para novo modelo de desenvolvi-
mento social e econômico na tran-
sição energética.

“Debatemos temas essenciais 
para um futuro sustentável, in-
cluindo a mudança climática, finan-
ciamento das novas tecnologias, 
energia limpa acessível a todos e 
inovação em biocombustíveis”, 
ressaltou Gil Pereira, que preside 
a Comissão de Minas e Energia, da 
Assembleia Legislativa.

Energia fotovoltaica tem MG na 
liderança

“Momento em que celebramos, 

também, os avanços de Minas Gerais 
na promoção do desenvolvimento 
sustentável. Somos referência em 
energias renováveis, especialmente 
a solar fotovoltaica. Orgulho de fa-
zer parte dessa história e dizer que 
nosso Estado gera 20% (mais de 8 
GW) de toda a energia solar foto-
voltaica do Brasil. Vamos continuar 
juntos nessa jornada rumo a um 
futuro mais verde e equilibrado”, 
declarou o parlamentar.

Gi Pereira criou – e a Assembleia 
aprovou – inovadoras leis estaduais 
de incentivo, propiciando excelen-
te crescimento ao setor fotovoltai-
co, desde 2012, especialmente, a 
Lei Estadual da Energia Solar (nº 
22.549/17), primeira no país, que 
isenta de ICMS usinas com potência 
de até 5 MW.

Energia solar no Minha Casa, Mi-
nha Vida

“Continuo trabalhando com 
afinco para o avanço do setor, parte 
fundamental da transição energéti-
ca em curso, cobrando por exemplo 

de modo constante, do Ministério 
de Minas e Energia e da Cemig, a 
construção de subestações e linhas 
de transmissão de energia elétrica 
no Estado, infraestrutura necessária 
ao escoamento da energia solar ge-
rada e à implantação de novas me-
gausinas, principalmente no Nor-
te de Minas”, explicou Gil Pereira.

Durante o evento, o ministro 
Alexandre Silveira afirmou que 
100% das moradias do programa 
federal Minha Casa, Minha Vida 
terão energia solar. Informou que 
projeto será lançado, possivel-
mente, na próxima semana pelos 
ministérios das Cidades e de Mi-
nas e Energia, visando estimular 
não só o desenvolvimento da fonte 
no país, como também fomentar 
a geração de empregos e renda, 
“combatendo a desigualdade de 
forma verdadeira e sólida”, desta-
cou ele.

Em julho do ano passado, a fon-
te limpa e renovável foi incluída 
no Minha Casa, Minha Vida com a 
sanção da Lei 14.620/2023 – que 
recriou o programa habitacional 
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Gil Pereira: “Estado gera mais de 20% de toda a energia solar do Brasil, sendo precursor na 
transição energética”

Relatório Etnográfico foi realizado por mestranda da Unimontes 

Dia mundial de conscientização da doença reforça papel do diagnóstico precoce e do tratamento 
para conter a progressão dos sintomas

no lugar do programa Minha Casa 
Verde e Amarela, trazendo incenti-
vos à energia solar.

Com a medida, o governo fede-

ral atende a requerimento de Gil 
Pereira (RQC 6835/16), junto à Cai-
xa Econômica Federal (CEF) e ao 
Ministério das Cidades, solicitando 

a inclusão de sistemas fotovoltaicos 
em construções populares susten-
táveis, além da aquisição de kits de 
energia solar.

Debatemos temas essenciais para um futuro sustentável, como mudança climática, financiamento 
das novas tecnologias, energia limpa acessível a todos e inovação em biocombustíveis (etanol, 

biodisel e SAF - aviação)”, ressaltou Gil Pereira
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Deputado busca solução para que o 
HU possa receber recursos da SES

Reitor inicia tratativas para ampliação 
da internacionalização da Unimontes

Hemocentro de Montes Claros 
funcionará no feriado de Corpus 
Christi

Saúde apresenta prestação de contas

     ARLEN SANTIAGO

O deputado estadual Arlen San-
tiago, presidente da Comissão de 
Saúde, apresentou requerimento 
na Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), solicitando que 
seja encaminhado ao Tribunal de 
Contas do Estado, pedido de infor-
mações sobre a existência de impe-
dimentos para que a Secretaria de 
Estado de Saúde (SES/MG) repasse 
recurso estadual para o Hospital 
Universitário Clemente Faria (HU), 
de Montes Claros.

O HU integra a estrutura da Uni-
versidade Estadual de Montes Cla-
ros (Unimontes) e une as ativida-
des de ensino, pesquisa e extensão, 
além de se destacar na prestação de 
serviços na área de saúde pelo Sis-
tema Único de Saúde.

O parlamentar explica que o 
pedido se deve ao fato de que, atu-
almente, a destinação de emendas 
só é permitida por meio da Secre-
taria de Estado de Educação (SEE/
MG), tendo em vista que, apesar de 
possuir 157 leitos cadastrados no 

CNES para atendimento pelo SUS; 
e já ter realizado mais de 550 mil 
procedimentos médico-hospitala-
res, entre consultas, exames, cirur-
gias e outros serviços, o Hospital é 
considerado um estabelecimento 
oficial de educação.

O Deputado afirma que, “a fun-
ção exercida pelo HU vai muito 
além da área da educação. É pre-
ciso que a destinação de emendas 
ocorra por meio das secretarias 
estaduais, especialmente porque a 
instituição é de responsabilidade 
do estado de Minas Gerais. Estamos 
pedindo a revisão da interpretação 
do TCE, porque a aquisição de 
equipamentos e insumos relacio-
nados à saúde são essenciais para a 
existência e o bom funcionamento 
do Hospital”.

Arlen Santiago destaca que o HU 
possui papel fundamental na rede 
hospitalar da macrorregião Norte 
de Minas, com atendimentos eleti-
vos, de urgência e emergência, sen-
do referência para o tratamento de 

algumas enfermidades, tais como 
doenças infecciosas e parasitárias, 
além de atenção ao parto de risco 
habitual e de alto risco, otorrino-
laringologia, ortopedia e trauma-
tologia, pediatria, cirurgia geral e 
clínica médica.

Segundo ele, “é preciso mais 
investimentos para gerar impactos 
positivos na capacidade de acolhi-
mento e assistência de pacientes 
com demandas clínicas e cirúrgicas 
e, dessa forma, oferecer um aten-
dimento mais qualificado para a 
população e, consequentemente, 
fortalecer o sistema de saúde do 
município e da região. Além disso, 
por se referir a um hospital univer-
sitário, a possibilidade de adquirir 
novos equipamentos permitirá aos 
estudantes um aprendizado mais 
moderno e qualificado”.

O requerimento recebeu o nº 
8.022/2024, foi devidamente apro-
vado pelos membros da Comissão 
de Saúde e a decisão publicada no 
dia 19 de abril de 2024.

O reitor da Universidade Estadu-
al de Montes Claros (Unimontes), 
professor Wagner de Paulo Santia-
go, recebeu, na manhã desta terça-
-feira (28/09), a visita de cortesia da 
professora Maria da Consolação Ma-
galhães Figueiredo Cowen (Mary Fi-
gueiredo), que juntamente com as 
professoras Isabel Rebello de Paula, 
Maria da Consolação de Magalhães 
Figueiredo (Baby Figueiredo), Ma-
ria Florinda Ramos Marques e Maria 
Dalva Dias de Paulo foram respon-
sáveis pela implantação do ensino 
superior no Norte de Minas, com 
a instalação dos cursos de licencia-
tura em História, Pedagogia, Letras 
e Geografia, na então Faculdade de 
Filosofia, Ciências e Letras (Fafil), 
hoje Centro de Ciências Humanas 
(CCH), dando origem a Unimontes.

Durante a visita, ficou estabele-
cida uma parceria com a educadora 
para a ampliação da internaciona-
lização da universidade. O reitor 

da Unimontes e a professora Mary 
Figueiredo definiram as primeiras 
ações para possíveis intercâmbios 
com o sistema educacional da In-
glaterra, aproveitando a vasta expe-
riência da professora Mary Figueire-
do, que atuou por anos no ensino 
superior inglês. Entre as propostas 
estão o intercâmbio de professores 
e a possibilidade de cursos direcio-
nados para a área de educação e de 
pesquisa. 

A coordenadora do Programa 
de Pós-Graduação em Educação 
da Unimontes, professora Francely 
Aparecida dos Santos, participante 
da reunião, enalteceu a possibilida-
de dessas parcerias, principalmente 
para a área de educação. O Núcleo 
de Intercâmbio e Cooperação Ins-
titucional da Unimontes e a pro-
fessora Mary Figueiredo definirão, 
nas próximas semanas, estratégias e 
diálogos para a deliberação de um 
plano para a ampliação da interna-

cionalização da Unimontes.

VISIONÁRIAS

O reitor da Unimontes, pro-
fessor Wagner de Paulo Santiago, 
aproveitou a visita para enaltecer a 
iniciativa das professoras Maria da 
Consolação Magalhães Figueiredo 
Cowen (Mary Figueiredo), Isabel 
Rebello de Paula, Maria da Consola-
ção de Magalhães Figueiredo (Baby 
Figueiredo), Maria Florinda Ramos 
Marques e Maria Dalva Dias de Pau-
lo na implantação dos cursos supe-
rior no Norte de Minas, marco que 
completa 60 anos em 2024. 

“A Unimontes tem uma dívida 
impagável com essas professoras 
visionárias, que foram as respon-
sáveis pela transformação de toda 
uma região, trabalhando de forma 
árdua e obstinada para implantar 
o ensino superior no Norte de Mi-
nas”, ressaltou o reitor.

A Fundação Hemominas 
divulgou o horário de atendi-
mento aos doadores de sangue 
em suas unidades durante o 
período de 30 de maio a 1º de 
junho, devido ao feriado de Cor-
pus Christi. Em Montes Claros, 

o Hemocentro Regional estará 
em funcionamento na quinta e 
sexta-feira, mas permanecerá fe-
chado no sábado, retomando o 
atendimento na segunda-feira, 
dia 3.

Lembrando que as doações 

devem ser agendadas on-line ou 
pelo aplicativo MGApp – Cida-
dão. Em caso de não compare-
cimento, solicita-se cancelar o 
agendamento para disponibili-
zar o horário a outro candidato.

Conheça todas as condições 

e restrições para doação de san-
gue clicando aqui.

O Hemocentro Regional de 
Montes Claros fica na Rua Urbi-
no Viana, 640, Vila Guilhermina.

Mais informações no telefone 
(38) 3218-7800.

A Secretaria Municipal de Saú-
de de Montes Claros realizou nes-
ta quarta-feira (29/5), no plenário 
da Câmara Municipal de Montes 
Claros, audiência pública para a 
apresentação de relatório do pri-
meiro quadrimestre do exercício 
de 2024. Trata-se de uma obrigação 
legal municipal, prevista pela Lei nº 
141/2012.

Participaram da audiência, ve-
readores; a secretária municipal de 
Saúde, Dulce Pimenta; o diretor de 
Atenção à Saúde, Bruno Pinheiro; a 
diretora administrativa do Alpheu 
de Quadros, Maria do Socorro; a di-
retora Financeira da Saúde, Shirley 
Ferreira; a diretora de Vigilância da 
Saúde, Maria Clara Lelis; técnicos e 
assistentes da secretaria Municipal 
de Saúde. O público acompanhou a 
sessão de forma presencial e remo-
ta, através da TV Câmara e YouTube.

Conforme apresentação fei-
ta pela diretora de Qualidade da 
Secretaria Municipal de Saúde, 

Patrícia Ferreira, a receita total 
da pasta para o período foi de R$ 
258.192.410,26, enquanto a despe-
sa liquida foi de R$ 238.632.221,21. 
Os investimentos feitos no setor 
hospitalar e ambulatorial (Santa 
Casa, Dílson Godinho, Aroldo Tou-
rinho, Hospital Universitário Cle-
mente de Faria e Mário Ribeiro) fo-
ram de R$ 70.867.310,05; serviços 
especializados de reabilitação em 
deficiência intelectual: Apae – R$ 
798.158,60; Fundação Clarice Albu-
querque – R$ 51.651,53 e; Capelo 
Gaivota – R$ 41.217,75; Tratamen-
to Fora do Domicílio (TFD) – R$ 
614.082,80; Assistência Farmacêu-
tica – R$ 2.318.644,53; produções 
laboratórios de análises clínicas 
– R$ 1.704.677,05; consultas e exa-
mes com tabela diferenciada – R$ 
1.526.983,66.

ATENDIMENTOS

Na atenção primária à saúde 

foram atendidas 2.064.356 pesso-
as; na saúde bucal, foram 312.064; 
no Programa Consultório na Rua, 
9.938; no Melhor em Casa, 11.375; 
no Saúde da Mulher, 10.896; Rede 
de Atenção Psicossocial (RAPS) – 
58.737 atendimentos; Pronto Aten-
dimento Dr. Alpheu de Quadros 
– 124.726; UPA Chiquinho Guima-
rães – 116.772; Policlínica Dr. José 
Carlos do Espírito Santo – 6.744. 

No Programa de Controle das 
Doenças Transmitidas pelo Aedes 
aegypti foram realizadas 287.557 vi-
sitas domiciliares. Foram castrados 
528 animais – cães e gatos; na Vigi-
lância Sanitária foram 3.683 atendi-
mentos; Vigilância Epidemiológica 
e Serviço de Atenção Especializada 
(SAE) - 2.657 consultas especiali-
zadas realizadas; 812 exames de 
hanseníase, leishmaniose e VDRL 
no SAE ampliado; e 7.756 testes 
rápidos de Hepatite B, Hepatite C, 
Sífilis e HIV.

Os vereadores acompanharam 

O reitor da Unimontes, Wagner de Paulo Santiago junto da professora Maria da Consolação 
Magalhães F. Cowen (Mary Figueiredo) e da Coord. do Programa de Pós-Graduação em Educação da 

Unimontes, Francely Aparecida dos Santos
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de forma presencial os trabalhos 
e, ao final da apresentação, fizeram 
questionamentos, que foram res-
pondidos pela secretária de Saúde, 
Dulce Pimenta. Ela falou sobre o 
relatório apresentado da execução 
dos serviços prestados à população 
em termos de assistência, avanço de 
serviço, investimento com pessoal, 

avanço com equipes. 
“Avançamos em diversas áreas, 

desde a ampliação do acesso aos 
serviços básicos de saúde até a 
implementação de programas de 
prevenção e promoção da saúde. 
Estamos empenhados em garantir 
que cada cidadão receba a assistên-
cia necessária para uma vida plena 

e saudável. Nossa equipe está traba-
lhando para enfrentar os desafios, 
buscando soluções inovadoras, par-
cerias estratégicas e aprimoramento 
constante dos nossos serviços”, afir-
mou Dulce Pimenta.

O relatório apresentado foi 
aprovado pelo Conselho Municipal 
de Saúde.
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    CORPUS CHRISTIO SERVIDOR VAI AONDE O POVO ESTÁ

    NO TOPO!

    TRANSPARÊNCIA E RESPONSABILIDADE

Confira o abre e fecha deste Feriadão

Ranking coloca Montes Claros 
entre as cidades com maior 
qualidade em educação no país

Prefeitura realiza primeira 
prestação de contas de 2024

Novo Nordisk celebra 22 anos em Montes 
Claros

Nesta quinta-feira, 30 de maio, 
é celebrado o Corpus Christi, uma 
comemoração que faz parte do ca-
lendário da Igreja Católica e que 
celebra o sacramento da eucaristia. 
Na sexta-feira, 31, o Decreto Muni-
cipal nº 4.796 determinou ponto 
facultativo para os serviços públi-
cos da Prefeitura.

Confira o que funciona nos pró-
ximos dias na cidade:

MERCADOS: Os mercados mu-
nicipais Central e Sul funcionarão 
das 7 às 12 horas na quinta-feira. 
Na sexta-feira, funcionarão nor-
malmente.

CEANORTE – Funcionará nor-
malmente.

PARQUES - Os parques munici-
pais Milton Prates, Sagarana, Cân-

dido Canela, João Botelho (Man-
gueiras) e Sapucaia funcionarão 
normalmente, todos os dias.

SAÚDE: O Pronto Atendimento 
Municipal Alpheu de Quadros e a 
Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) do Chiquinho Guimarães 
funcionarão 24 horas para urgên-
cia e emergência, com atendimen-
to pediátrico.

Nos dias 30 (quinta-feira), 31 
(sexta-feira), 1º (sábado) e 2 (do-
mingo), as Unidades Básicas de 
Saúde do Esplanada (rua Coronel 
Coelho, 195 – Esplanada), Santos 
Reis (rua Marcos Ribeiro, 167 - 
Santos Reis) e Maracanã (Av. Bra-
sília, 724) funcionarão das 7 às 19 
horas.

COLETA DE LIXO: Funcionará 
normalmente. (BRUNO ALBER-
NAZ)

Montes Claros foi destaque em 
um indicador nacional, no quesito 
Educação. Levantamento divulga-
do pelo Ranking de Competitivida-
de dos Municípios 2023 (https://
municipios.rankingdecompeti-
tividade.org.br/) aponta a maior 
cidade do Norte de Minas em 11º 
lugar entre as cidades do país 
com mais de 400 mil habitantes, 

no quesito Qualidade da Educa-
ção.

A avaliação levou em conta a 
nota média obtida no Exame Na-
cional do Ensino Médio (Enem), 
além dos Índices de Desenvolvi-
mento da Educação Básica (Ideb) 
no Ensino Fundamental (anos 
iniciais e finais) e Ensino Médio.

Na análise do ranking, Mon-

tes Claros aparece em primeiro 
lugar em qualidade da educação 
em Minas Gerais entre as cidades 
com mais de 400 mil habitantes, 
superando, inclusive, a capital 
Belo Horizonte.

Outro aspecto interessante é 
que a cidade se destaca à frente 
de todas as capitais do país, ficando 
atrás somente de Curitiba.

RANKING DE COMPETITIVIDADE
O Ranking de Competitividade 

dos Municípios é realizado pelo Cen-
tro de Liderança Pública, em parceria 
com a Gove Digital e a Seall. O levan-
tamento apresenta os resultados de-
talhados dos 410 municípios do país 
com mais de 80 mil habitantes. Ao 
todo, são analisados 65 indicadores. 
(BRUNO ALBERNAZ)

Foi realizada nesta quarta-feira, 
29, no plenário da Câmara Munici-
pal de Montes Claros, a prestação 
de contas do Município referente 
ao 1º quadrimestre de 2024.  A 
prestação de contas, que atende ao 
disposto na Lei Orgânica Municipal 
e na Lei de Responsabilidade Fiscal, 
foi apresentada aos vereadores e à 
população por técnicos da Secreta-
ria Municipal de Finanças.

No comparativo entre a recei-
ta realizada (entradas), que foi de 

R$ 617.480.649,63, e a despesa 
liquidada (saídas), que ficou em 
R$ 439.944.826,04, a Prefeitura 
fechou o 1º quadrimestre com 
um superávit financeiro de R$ 
177.535.823,59. Lembrando que a 
previsão orçamentária para 2024 é 
de R$ 1.820.069.000.

No gasto com Saúde, cujo in-
vestimento mínimo deve ser de 
15% da receita até o final do ano, a 
Prefeitura já aplicou 20,12% do or-
çamento, superando o mínimo exi-

gido. Já na Educação, cujo mínimo 
constitucional é de 25% das receitas 
municipais, Montes Claros investiu 
18,24%. Lembrando que o percen-
tual constitucional de 25% deve ser 
alcançado obrigatoriamente até o 
mês de dezembro.

É importante destacar ainda 
que o Município tem respeitado 
o percentual legal em Despesas 
com Pessoal, de acordo com a Lei 
de Responsabilidade Fiscal. Do 
limite de 54% determinado pela 

Lei, o gasto com a Folha de Paga-
mento, até o mês de abril, ficou 
em 43,97% da receita corrente 
líquida.

“Esta prestação de contas é im-
portante para dar ciência a toda a 
sociedade sobre como se encami-
nha a administração municipal e 
sobre como os recursos estão sen-
do aplicados”, destacou, durante 
sua apresentação, o secretário de 
Finanças, Willian César Rocha. 
(BRUNO ALBERNAZ)
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Na noite desta terça-feira (28/5), 
a Câmara Municipal de Montes Cla-
ros, por iniciativa do vereador Soter 
Magno (PSD), homenageou a em-
presa Novo Nordisk pelos 101 anos 
de existência, sendo 22 deles no 
município. Além do Brasil, a multi-
nacional concentra suas empresas 
em 80 países, distribuindo medica-
mentos para quase 200 nações.

A fábrica da multinacional em 
Montes Claros emprega cerca de 
1.700 funcionários, sendo a res-
ponsável por um quarto da insuli-
na produzida mundialmente pela 
empresa. Isso representa cerca de 
12% da insulina consumida em 
todo o mundo, além de contribuir 
significativamente para a economia 
brasileira, exportando 25% de toda 
a insulina produzida no país.

Soter Magno destacou as ações 
de responsabilidade ambiental rea-
lizadas pela Novo Nordisk. Como a 
reutilização de efluentes, reservató-
rios de captação de água de chuva e 
a iniciativa ‘Zero envio de resíduos 
para aterro’.

“A empresa demonstra um com-
promisso inabalável com a pre-

servação do meio ambiente. Além 
disso, o programa NovoRecicla ofe-
recido aos funcionários, a produção 
anual de mais de 5 mil mudas e a 
fabricação de adubo próprio através 
de compostagem são apenas alguns 
exemplos do compromisso da em-
presa com a sustentabilidade”, en-
fatizou.

O vice-presidente da empresa, 
Reinaldo Costa, destacou que des-
de a fundação da Novo Nordisk, em 
1923, na Dinamarca, a multinacio-
nal tem sido uma pioneira em des-
cobertas científicas, trabalhando 
incansavelmente para expandir o 
acesso a medicamentos vitais e im-
pulsionar mudanças significativas 
para tratar doenças.

“Não é apenas mais uma em-
presa instalada em Montes Claros. 
Temos o compromisso de impactar 
de forma positiva a vida dos mora-
dores que aqui residem. Por isso, 
investimos em tecnologia, contribu-
ímos com a educação, com o meio 
ambiente e na geração de renda. 
Prova disso, que ano passado a 
Novo foi eleita como a melhor em-
presa para se trabalhar no Brasil”, 

afirmou.
O vice-prefeito de Montes Cla-

ros, Guilherme Guimarães, enfati-
zou a importância do município ter 
uma parceria com o meio empresa-
rial para que assim, mais indústrias 
possam escolher Montes Claros 
para fundar suas instalações.

SOBRE A NOVO NORDISK

A Nordisk Insulinlaboratorium 
comercializou a produção de insuli-
na depois que a técnica de extração 
e purificação foi levada do Canadá 
para a Dinamarca por August Kro-
gh. Com a insulina, o diabetes não 
era mais uma sentença de morte e a 
expectativa de vida melhorou dras-
ticamente. Tudo começou com duas 
pequenas empresas dinamarque-
sas: Nordisk Insulinlaboratorium e 
Novo Terapeutisk Laboratorium.

No mesmo ano os primeiros 
pacientes foram tratados com insu-
lina, iniciando um século de inova-
ção em tratamentos à base de pro-
teínas para pessoas que vivem com 
doenças crônicas graves. (CHRISTI-
NE ANTONINI)
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PM inicia operação Corpus Christi em 
Minas Gerais

Militares do Corpo de 
Bombeiros realizam 
busca por pessoa 
desaparecida

PC encontra em Unaí 
caminhonete de empresa 
de aluguel de veículos que 
foi furtada no ES

PM reinaugura posto policial do bairro Ibituruna, em 
Montes Claros; veja outros bairros que serão atendidos

ÉLID NORONHA

A polícia Militar de Minas Gerais 
iniciou no dia 29/05 a operação 
Corpus Christi. O objetivo principal 
dessa operação é reduzir e prevenir 
acidentes de trânsito, principalmen-
te com vítimas. Além de impedir as 
principais infrações de trânsito e lu-
tar contra a criminalidade e delitos 
em trânsito nas rodovias Mineiras.  
Os policiais estarão presentes em 
diversos pontos das rodovias de Mi-
nas Gerais com o intuito de checar 
e assegurar a proteção de todos os 
viajantes.

É fato que devido ao feriado 
prolongado do dia 30/05 e 31/05, as 
rodovias ficam mais movimentadas 
que de costume, pois grande parte 
da população aproveita essa oportu-
nidade para passeios, visitas familia-
res, entre outros. Além disso, o fim 
de semana e feriado no Norte de 
Minas promete ser agitado, devido a 
uma longa programação de eventos 
em várias cidades da região. As leis 
de trânsito são normas legais cria-
das com o objetivo de disciplinar 
e orientar os condutores, visando 

garantir a segurança de todos os en-
volvidos no deslocamento nas vias 
e até mesmo dentro das cidades, 
como motoristas, passageiros, pe-
destres, ciclistas, entre outros. Veja 
quais são as infrações mais comuns: 

Velocidade até 20% acima do 
permitido: considerada uma infra-
ção média que resulta na perda de 
4 pontos na CNH e multa de aproxi-
madamente R$130,16.

Velocidade entre 20% e 50% aci-
ma do permitido: É uma infração 
grave que resulta na perda de 5 
pontos na CNH e multa de aproxi-
madamente R$195,23.

Velocidade maior de 50% acima 
do permitido: Infração gravíssima 
que resulta na perda de 7 pontos na 
CNH, multa de aproximadamente 
R$880,41 e suspensão da CNH.

Ultrapassagens Proibidas ou Irre-
gulares: A multa pode variar de acor-
do com o risco que foi oferecido, 
podendo ser de leve a gravíssima, 
multa entre R$130 a R$1.467,35, 
resultando na perda até 7 pontos 
na CNH.

Uso de Celular ao Dirigir: Infra-
ção gravíssima, resulta na perda de 

7 pontos na CNH e multa de aproxi-
madamente R$293,47.

Volume Alto do Som: Quando 
acima dos limites permitidos, é con-
siderado infração grave, levando a 
perda de 5 pontos e multa aproxi-
mada de R$195,23.

Não Dar Preferência a Pedestres 
na Faixa: Se caracteriza uma infra-
ção gravíssima, levando a perda de 7 
pontos e multa de R$293,47.

Dirigir com CNH Vencida: Uma 
infração gravíssima, levando a uma 
multa R$293,47, e apreensão do ve-
ículo após 30 dias de vencimento.

Transitar em calçadas ou ciclo-
vias: É uma infração gravíssima, 
multa no valor de aproximadamen-
te R$880,41 e perda de 7 pontos na 
CNH.

O objetivo da aplicação dessas 
leis é a redução de riscos de aci-
dentes. Por meio dessas normas, 
espera-se fomentar um ambiente de 
trânsito mais seguro e organizado, 
onde haja respeito às regras e res-
ponsabilidade coletiva. Fique atento 
para não cometer nenhuma infração 
no trânsito e garantir um feriado 
tranquilo e seguro.

Na manhã dessa terça-feira, 28 
de maio, militares do Posto Avan-
çado de Bocaiuva realizaram bus-
ca por uma pessoa desaparecida 
em mata, numa região conhecida 
como Sítio da Grama, zona rural 
do município de Bocaiuva.

Segundo informações dos fa-
miliares, o Sr. Franscisco Ribeiro 
da Silva, 60 anos de idade, saiu na 

manhã do dia 26 de maio (domin-
go) da residência do vizinho e não 
teria sido mais visto. O mesmo saiu 
a pé trajando uma bermuda jeans, 
camisa verde e boné preto.

Após levantamento de informa-
ções junto aos familiares da vítima, 
os bombeiros iniciaram às buscas 
pelas trilhas que o mesmo costuma 
passar, beira de rio e nas quadras 

de eucalipto.
Apesar do empenho da equipe 

de bombeiros e familiares, a vítima 
não foi localizada. As buscas con-
tinuam no dia seguinte com uma 
guarnição de Montes Claros com o 
emprego dos cães farejadores. 

A família solicita a quem encon-
trá-lo ou tiver alguma informação 
para ligar 193. (ASCOM/7° BBM) 

A Polícia Civil de Minas Ge-
rais encontrou em Unaí, uma 
caminhonete que foi furtada de 
uma empresa de aluguel de veí-
culos no Espírito Santo (ES). O 
motorista do automóvel, um jo-
vem, de 21 anos, foi preso.

De acordo com a PCMG, após 
receberem informações de que 
um veículo clonado estaria cir-
culando na cidade de Unaí, os 

policiais realizaram um levanta-
mendo de dados. Após a análise, 
eles conseguiram localizar a o 
veículo 2023/2024, que possuía 
sinais de adulteração.

A empresa de aluguel de ve-
ículos do ES, responsável pela 
caminhonete, informou aos in-
vestigadores da Delegacia de 
Homicídio e Tráfico de Drogas 
de que, a pessoa que fez a lo-

cação retirou o rastreador do 
veículo e desapareceu logo em 
seguida.

Quando indagado pela Polícia 
Civil, o homem que estava em pos-
se da caminhonete assumiu que ha-
via comprado-a em São Paulo (SP). 
Ele possuía passagens e já tinha 
sido preso antes, em posse de outro 
automóvel clonado, em novembro 
de 2023.

A Polícia Militar reinaugurou o 
prédio do posto policial no bairro 
Ibituruna, em Montes Claros, nes-
sa segunda-feira (27).

O evento contou com a partici-
pação do Coronel da Polícia Mili-
tar, César William, do Major Alki-
mim, do responsável pelo pelotão 
do Ibituruna, Tenente Fagundes, 
da corporação, imprensa e mora-
dores.

O Coronel da Polícia Militar, 
César William destacou a impor-
tância da reinauguração do prédio, 
além do suporte policial que a PM, 
aliada aos moradores, prestará à 
sociedade montes-clarense.

“Nós atendemos 77 municípios 
do Norte de Minas, que possuem 

cerca de 1,6 milhões de habitantes 
que a Polícia Militar faz a seguran-
ça, e aqui em Montes Claros temos 
três unidades de batalhão. Esse pe-
lotão que está sendo reinaugurado 
atende o bairro Ibituruna e todos 
os adjacentes. Atendemos ocorrên-
cias mais simples, com a gestão do 
Tenente Fagundes e toda a estraté-
gia montada pelo Major Alkimim”, 
destacou o Cel. César William

Bairros atendidos

De acordo com informações da 
PM, o posto atenderá registro de 
pequenas ocorrências e auxiliará 
a população local, além de bairros 
localizados nas proximidades da 
região. Confira quais são os bair-

ros:

Todos os Santos
Vila Oliveira
Major Prates
Vila Mauricéia
Morada do Sol

Demanda

Segundo a Presidente da Asso-
ciação do Bairro Ibituruna Marta 
Aurora Aquino, que foi homena-
geada durante a cerimônia pelo 
trabalho prestado aos moradores, 
é imprescindível o funcionamento 
do pelotão no bairro e a ajuda de 
todos para manter a ordem e bem-
-estar.

“Esse posto já existia e agora 

nós demos uma reformada, para 
dar mais conforto e segurança não 
só para o bairro Ibituruna, mas 
para a cidade. O atendimento tam-
bém engloba os bairros Morada 
do Sol, Todos os Santos e Major 
Prates. A sede é aqui, mas é para 
atender uma demanda maior”, en-
fatizou Marta Aurora.

Segurança

Uma das moradoras há mais 
de 40 anos, a empresária Maria de 
Fátima Turano, contou ao Webter-
ra a felicidade que sente em ver 
o prédio reformado e os policiais 
trabalhando na proteção da região.

“Para nós do bairro, é de fun-
damental importância porque é 

uma forma da gente se sentir segu-
ro, para o nosso ambiente. Temos 
as câmeras, que são monitoradas 
(…) Então isso é muito bom para 
nós. Essa inauguração veio coroar 
tudo que a gente estava esperan-
do, para o trabalho ser realizado 
aqui com os nossos policiais. E 
posso falar com propriedade, pois 
sou moradora há 40 anos e agora 
vou usufruir deste trabalho realiza-
do pela polícia militar”, celebrou 
Fátima Turano.

Trabalho em equipe

O Tenente Fagundes, respon-
sável pela pelotão do bairro Ibi-
turuna falou sobre a importância 
da população estar alinhada com a 

PM, para que a segurança seja feita 
da melhor forma possível.

“Quero destacar que as refor-
mas são consequência desse es-
treitamente entre os moradores e 
a Polícia Militar. A partir desse bom 
relacionamento, a segurança tende 
a aumentar aqui na região, como 
os bairros Todos os Santos, Vila 
Oliveira, Vila Mauricéia, entre ou-
tros. A partir dessa aproximação, 
nós passamos a saber o que ocorre 
no bairro, quem são os indivídu-
os que estão rodando por aqui, 
os suspeitos, e essas informações 
chegam para a gente através da 
comunidade. Então a Polícia Mi-
litar tende a crescer com o apoio 
da comunidade”, afirmou o Ten. 
Fagundes.
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    CONTROLE DE INFECÇÃO

André Águia prepara o lançamento do 
álbum “Carnaval de um futuro real”, em 
Montes Claros

Desfile Festivo será uma das 
atrações nas festividades 
dos 112 anos de Pirapora

Câmara aprova imposto de 20% para compras 
internacionais de até US$ 50

Hospital Regional de Janaúba 
realiza a capacitação com 
enfermeiros e técnicos de 
enfermagem

ÉLID NORONHA

“Carnaval de um futuro real”, 
este é o título do álbum lançado 
pelo estimado cantor e compositor, 
André Águia. A partir do dia 06 de 
Junho o álbum estará disponível 
em todas as plataformas. O show 
de lançamento será no dia 07 de 
Junho no Museu Regional do Norte 
de Minas às 20 horas. O show terá 
entrada gratuita, mas o público está 
convidado a levar doações para o 
Rio Grande Do Sul, haverá um pos-
to de coleta no local.

O cantor havia iniciado o proje-
to de lançamento deste álbum em 
2010, no entanto devido a empe-
cilhos na época, o lançamento foi 
adiado e será realizado neste ano, 
no mês de Junho. Questionado 
sobre o que motivou e incentivou 
o cantor a persistir neste projeto, 
após este tempo engavetado, ele 
responde:

“Cheguei em Montes Claros em 
2010 e estava fazendo produções 
no estúdio Manos WA, nesse estú-
dio gravamos este álbum, as 14 mu-
sicas. Mas neste momento da histó-
ria estava acontecendo a transição 
das músicas que eram prensadas 
em CD para as plataformas, dessa 
forma decidimos não lançar em 
CD, mas também não lançamos nas 

plataformas, então comecei a fazer 
outros trabalhos na sequência, em 
2011 comecei a produzir um DVD 
ao vivo, ‘Música do novo Brasil’, 
esses outros trabalhos acabaram 
ficando na frente deste álbum. Este 
álbum ficou engavetado, mas eu 
sempre pensava em fazer este lan-
çamento pois é muito importante 
para mim, são 14 músicas autorais 
que mostram a minha real faceta de 
compositor. Quem mais me incen-
tivou a lançar ele agora foi a minha 
filha, Luiza Clara. Ela é produtora  
deste evento que acontecerá, ela 
escutou esse disco a vida inteira e 
me incentivou a fazer essa produ-
ção e fazer esse show. Inclusive, 
ela cantará comigo. O tempo é re-
lativo, pois é um disco muito atual, 
fala de coisas do nosso momento, 
principalmente com essa pegada 
ambiental da música ‘Carnaval um 
futuro real’ que dá nome ao disco”.

O cantor nasceu em Belém do 
Pará, mas veio morar no norte de 
Minas muito novo, morou em Por-
teirinha até os 14 anos de idade e 
após isso, morou também em ou-
tras cidades, mas se casou com uma 
Montesclarense e mora em Montes 
Claros há muitos anos. O cantor 
também reforçou a importância 
desse álbum em sua vida e a repre-
sentação que ele transmite. 

“Esse disco é muito importante 
pra mim por revelar a minha identi-
dade de compositor. Tanto a faceta 
de um compositor crítico social, 
como já foi abordado muitas vezes, 
mas também falar de amor, senti-
mento, relacionamento e o que a 
gente vive no dia a dia. O disco é 
bem eclético, tem vários ritmos e 
mensagens, mas a principal que ele 
deixa é que o amor está a frente de 
tudo. A música que fecha o disco se 
chama ‘I Love you’ e ela coloca o 
amor como uma salvação da huma-
nidade.” Afirmou o artista.

O jornal Gazeta Norte Mineira 
questionou ao autor qual é a músi-
ca que ele está mais ansioso que os 
fãs ouçam e ele respondeu:

“Todas as músicas que compõe 
o álbum são importantes, mas eu 
acredito que a música que da nome 
ao álbum “Carnaval de um futuro 
real”, ela conta a história de um via-
jante do futuro que vem em nosso 
tempo atual para contar como está 
a realidade do futuro, sendo um 
caos ambiental completo onde o ser 
humano não pode andar nas ruas, 
pois tudo está contaminado pela 
radiação, pelo sol e danos ambien-
tais, tudo que a gente já está vendo 
como sinal atualmente. Então acho 
essa música importante, pois preci-
sa ser escutada e divulgada, o intuito 

é passar a mensagem de que pre-
cisamos reverter essa situação, mu-
dar a forma como cuidamos dessas 
questões ambientais para que te-
nhamos um futuro diferente.”

Sobre o show de lançamento 
que acontecerá no dia 07 de Ju-
nho, no Museu regional do Norte 
de Minas, em Montes Claros, o 
cantor afirma e convida: “O show 
de lançamento é um show onde 
estarei acompanhado por uma 

banda muito bacana, inclusive 
foi a banda que gravou o álbum 
comigo em 2010, Warleyson Al-
meida, que também é produtor 
do disco estará na guitarra, o 
Marcelo Andrade no sopro, Marco 
Neves na bateria, Cláudio Mineiro 
na percussão, João Ícaro e Pedro 
Kundera que são da nova geração 
estarão nos teclados, tem também 
a Luiza Clara (sua filha). Teremos 
a participação do Chico Mineiro, 

cantando uma canção que ele 
gravou “Boneco na guarita”. Meu 
outro filho Lucas Coimbra tam-
bém apresentará uma música com 
a gente, assim como a Luiza Cla-
ra. Vai ser um show muito bacana 
faço o convite a todos para partici-
parem com a gente neste próximo 
dia 7”.

Este álbum destaca a diversi-
dade, identidade e o talento do 
artista.

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Educação (SEMED), dentro da pro-
gramação especial do Aniversário de 
112 anos do município, realizará no 
sábado (01 de junho) a partir das 08 
horas, o Hasteamento das Bandeiras 
e o Desfile Festivo, que vai enaltecer 

e celebrar a essência do povo pira-
porense e o orgulho da sua história 
e de suas conquistas.

Com o tema: “Pirapora, uma terra 
colorida por muitas mãos!”, o desfile 
deste ano será desenvolvido na Ave-
nida São Francisco, com o percurso 
sendo iniciado em frente à Delegacia 

Fluvial da Marinha seguindo no sen-
tido para o Restaurante do Egnaldo. 
De acordo com a SEMED, estão con-
firmadas as participações das corpo-
rações militares e civis, das escolas 
municipais, de entidades privadas e 
do terceiro setor, de clubes de ser-
viços e demais instituições, além das 

comitivas das secretarias municipais.
Outro destaque será a atuação da 

Fanfarra Federal que estará no ato 
solene de Hasteamento das Bandei-
ras (que será desenvolvido em frente 
à Delegacia Fluvial), durante o des-
file e no encerramento do evento. 
(HEBERT VINICIUS)

Foi aprovada pela Câmara dos 
Deputados nessa última terça-fei-
ra (28) a cobrança de taxa de 20% 
para produtos que custam até US$ 
50, comprados em sites internacio-
nais, Esses produtos são bastante 
comuns em sites como Shein e 
Aliexpress.

A medida foi incluída dentro do 
Projeto de Lei 914/24, que institui 
o Programa Mobilidade Verde e 
Inovação (Mover), destinado ao de-
senvolvimento de tecnologias para 
produção de veículos que emitam 

menos gases de efeito estufa.
Pela legislação atual, produtos 

importados abaixo de US$ 50 (cer-
ca de R$ 255) são isentos de impos-
to de importação.

O relator do projeto, deputado 
Átila Lira (PP-PI), incluiu a taxação 
de 20% de imposto sobre essas 
compras internacionais. Até US$ 3 
mil, o imposto será de 60%, com 
desconto de US$ 20 do tributo a 
pagar.

MENOS POLUIÇÃO

Os deputados federais aprova-
ram o texto-base do Mover, que 
prevê incentivos de R$ 19,3 bi-
lhões em cinco anos e redução do 
IPI para estimular a fabricação de 
carros e outros veículos menos po-
luentes.

Decreto presidencial e porta-
rias já definiram o imposto menor 
e quais projetos das indústrias e 
montadoras poderão ser benefi-
ciados. Agora, os parlamentares 
votam os destaques ao texto apro-
vado. ( WEBTERRA)

Profissionais da Enfermagem do 
Hospital Regional de Janaúba parti-
cipam nesta semana de capacitação 
a fim de aprimorar os serviços ofer-
tados à população nesse hospital de 
urgência, emergência e trauma que é 
referência estadual e com atendimen-
tos interestaduais de pacientes. O 

treinamento acontece nesta terça-fei-
ra, dia 28 de maio, e quarta-feira, 29.

Enfermeiros e Técnicos de En-
fermagem participam da 1ª Jornada 
Imersiva em Controle de Infecção 
e Núcleo de Epidemiologia que é 
organizada pelo Núcleo Hospitalar 
de Epidemiologia e pelo Serviço 

de Controle de Infecção Hospitalar 
(SCHI) do Hospital Regional. Com 
essa capacitação, os Técnicos de 
Enfermagem e os Enfermeiros do 
Hospital Regional aperfeiçoam os 
seus conhecimentos e, desta forma, 
melhora a qualidade de vida dos pa-
cientes.
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Zefa Leonel confronta Blandina sobre Juquinha. Blandina inventa uma história 
sobre o menino, fazendo Zefa Leonel se sentir culpada por negligenciar o filho. Dona 
Manuela conta a Artur sua história com o médico Estevão, sem saber que está sendo 
ouvida por Ariosto. Emi discute com Ariosto e pede demissão. Paula Alexandre e 
Guarda Marcôni entregam a Ariosto uma intimação judicial. Artur pede Quinota em 
casamento.

Vênus deixa o chalé sem ouvir a explicação de Tom. Patty esconde as chaves do 
carro de Tom. Jéssica sugere que Hans acabe com Electra, como fez com Frida. Leda, 
Marieta e Júpiter são levados para a delegacia. Netuno/Léo se preocupa ao saber que 
Vênus brigou com Tom. Plutão convence Enéas a treinar Nicole. Guto consola Lupita. 
Max tenta convencer Nicole a aceitar sua proposta e voltar com ele. Chicão revela a 
Guto e Furtado que está sendo chantageado por Sheila. 

RESUMO DE Novelas
Bento conta a Mariana e a José Inocêncio o deslize cometido por João Pedro 

em seu casamento. Mariana questiona o casamento sem amor de João Pedro. João 
confessa a Zinha que sofre por não conseguir tirar Mariana da cabeça. José Inocêncio 
discute com Mariana. Augusto pergunta ao pai se ele aceita Buba como ela é. Augus-
to explica ao pai sobre orientação sexual e identidade de gênero. Teca se emociona 
com o carinho de Buba e Inácia. 

Mariana aparece no Monter Mercado e diz para Vera que Clara não vai produzir um 
aroma para a adversária. Pórcia fica sabendo que, no passado, Vera acusou Mariana de um 
roubo de joia. Julieta sai para jantar com Diego. Gláucia notifica os filhos que ela vai viajar 
para o exterior sem previsão de retorno e que eles vão morar com o Fred. Pórcia avisa 
Vera que já viu Gláucia usando a joia que ela tanto procura. Karen e Patrick admitem estar 
apaixonados um pelo outro. Hélio briga com Clara por ela estar próxima de Vera.

Marcos Mion quebra o silêncio, comenta 
caso com Débora Nascimento e revela 
futuro da relação com Suzana Gullo: 
‘Todo mundo sabe que...’

Sandy de volta nas novelas? 23 anos 
após último trabalho, cantora pode ser 
protagonista na Globo

Globo quer Sandy em nova nove-
la da emissora. Cantora estaria sendo 
cotada para viver protagonista. Veja 
detalhes!

Sandy é cotada para viver protago-
nista na Globo

Sandy pode voltar às novelas na 
Globo como protagonista

Sandy foi a protagonista de ‘Estrela-
-Guia’ em 2001

Sandy foi a protagonista Cristal da 
novela ‘Estrela Guia’ em 2001

‘Estrela-Guia’ foi a única novela de 
Sandy

Sandy anunciou uma pausa na car-
reira de cantora para muito em breve, 
mas pode fazer seu retorno para as no-
velas! A cantora - convidada por Andrea 
Bocelli para dueto em série de shows 
- estaria sendo cotada não só para parti-
cipar de novo folhetim da Globo como 

ainda por cima ser a protagonista da 
produção. Veja os detalhes!

Sandy de volta às novelas

Segundo o colunista Alessandro 
Lo-Bianco, do ‘A Tarde É Sua’, a Globo 
quer que Sandy seja a protagonista da 
novela ‘Escolhi Você’. A trama de Silvio 
Cerceau ainda está em avaliação pela 
direção da emissora. Porém, ainda não 
se sabe se uma proposta real já foi feita 
e se Sandy a aceitou.

De acordo com o colunista Flávio 
Ricco, a personagem principal seria 
uma mulher forte que abandona tido 
para se dedicar à causa da defesa dos 
animais. O vilão da novela seria Antô-
nio Calloni.

Única novela no currículo
Sandy já foi protagonista da novela 

‘Estrela-Guia’, da TV Globo, lançada 
em 2001. Na época, a trama foi mar-
cada por polêmicas, principalmente 
porque a cantora tinha apenas 18 anos 
enquanto seu par romântico, Guilher-
me Fontes, tinha 16 anos a mais. Além 
disso, Sandy foi acusada de trabalho 
nos bastidores por impedir ‘paródias’ 
da novela e pedir que o folhetim não 
fosse esticado, mantendo-se apenas 
com 83 capítulos.

‘Estrela-Guia’ foi a única novela de 
Sandy. Recentemente, ela chegou a 
afirmar que não se vê voltando a tra-
balhar em novelas. “Novela eu acho 
que não (faria novamente), porque são 
muitos meses de dedicação. O filme 
foram seis semanas (de gravação) e aí 
já fica mais possível, algo mais pontu-
al”, afirmou ao TV Fama. Basta saber se 
Sandy continua pensando assim ou se 
mudou de ideia.

Marcos Mion se pronunciou pela 
primeira vez desde os rumores de que 
tivesse traído a esposa, Suzana Gullo, 
com a atriz Débora Nascimento. Veja!

Marcos Mion quebra o silêncio, co-
menta caso com Débora Nascimento 
e afasta separação da mulher, Suzana 
Gullo: ‘Seguiremos sempre juntos’

Marcos Mion traiu a esposa com 
Débora Nascimento? Rumores colocam 
apresentador e atriz no ‘olho do fura-
cão’ da web

Marcos Mion é casado com Suzana 
Gullo desde 2005

Marcos Mion e Suzana Gullo foram 
para Curação recentemente e apre-
sentador publicou homenagem para a 

companheira
Débora Nascimento também esteve 

em Curação; Leo Dias disse que um 
apresentador e uma atriz famosos se 
relacionaram em uma viagem interna-
cional

Marcos Mion acaba de se manifestar 
pela primeira vez desde que seu nome 
foi envolvido em um escândalo de infi-
delidade. Segundo informações do co-
lunista Léo Dias, o apresentador da TV 
Globo teria se envolvido com uma atriz 
muito famosa durante uma viagem a 
trabalho. Sem revelar nomes, internau-
tas começaram a especular que trata-se 
de Débora Nascimento.

Marcos Mion desmente rumor com 

Débora Nascimento: ‘Não dá pra acre-
ditar...’

Na noite desta quarta-feira (29), 
Marcos Mion quebrou o silêncio e 
comentou suposto caso com Débora 
Nascimento. O artista desmentiu os 
burburinhos e pediu que os internau-
tas não acreditassem em tudo que se lê 
na mídia online.

“Gente, 2024! Todo mundo sabe 
que não dá pra acreditar em tudo que 
falam na internet!”, disparou. Em foto 
postada no Instagram, Marcos Mion 
aparece fazendo pose romântica com 
a sua esposa, Suzana Gullo e afastou 
qualquer chances de separação: “Não 
foi a primeira fofoca, nem será a última. 
Seguiremos sempre juntos”.
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Torcedores do North podem comprar 
ingressos no SicoobCredinor

Base do MOC Vôlei segue com a preparação 
para jogar pela 1ª vez o Campeonato Brasileiro

Pedrinho marca após 900 dias e quer ficar no 
Atlético-MG, mas permanência é improvável

Como o elenco do Cruzeiro reage a possíveis 
contratações? Atacantes respondem

De olho no Campeonato Brasi-
leiro Interclubes (CBI), na catego-
ria Sub-16 (nascidos em 2009), que 
acontece nos dias 09 a 14 de julho, 
em Uberlândia, no Triângulo Mi-
neiro, os garotos do Montes Claros 

Vôlei estão treinando forte para de-
butar no CBI. Vale lembrar que, pela 
primeira vez na história, a base de 
uma equipe de voleibol do Norte de 
Minas disputará a maior competição 
nacional.

As vendas serão realizadas nas 
agências Matriz e Absoluto, localiza-
das em pontos estratégicos da cidade

Em uma iniciativa que visa pro-
porcionar mais acessibilidade aos 
apaixonados pelo futebol, a venda 
de ingressos para os jogos do North 
Esporte Clube, em Montes Claros, 
também será realizada nas agências 

Matriz e Absoluto do SicoobCredinor, 
patrocinador master do time, que 
disputa a segunda divisão do Cam-
peonato Mineiro.

Tanto a Agência Absoluto, loca-
lizada na Avenida Deputado Este-
ves Rodrigues, quanto a Agência 
Matriz, que fica ao lado da Praça da 
Estação, no centro de Montes Cla-

ros, estão inseridas em pontos es-
tratégicos da cidade, o que facilita 
o acesso dos torcedores. Além das 
agências da cooperativa, os ingres-
sos continuam sendo vendidos na 
bilheteria da Arena Credinor (está-
dio José Maria Melo).

“A Credinor é parceira do North 
e não medimos esforços para ofe-

recer essa facilidade aos torcedores. 
Essa é uma iniciativa que aproxima 
ainda mais o SicoobCredinor da 
comunidade e fortalece nossa par-
ceria com o time, que vem fazendo 
bonito no Campeonato Mineiro”, 
comenta o presidente do Conselho 
de Administração do SicoobCredi-
nor, Dario Colares.

Neste sábado, 1º de junho, o 
North voltará a jogar na Arena Cre-
dinor, contra a URT de Patos de 
Minas. Nas duas agências da coope-
rativa os ingressos serão vendidos 
nesta quarta-feira (29), das 12h às 
18h e na sexta-feira (31), das 10h 
às 18h. Na quinta-feira, como será 
feriado de Corpus Christi, não ha-

verá venda de ingressos, e no dia do 
jogo as vendas serão concentradas, 
apenas, nas bilheterias da Arena.

Vale enfatizar que os ingressos 
são vendidos por promotores cre-
denciados do North Esporte Clu-
be, na área de autoatendimento da 
Agência Matriz e na Agência Abso-
luto.

A torcida tem comparecido em peso na Arena Credinor e empurrado o time rumo à vitória
Objetivo da cooperativa é facilitar o acesso dos torcedores aos ingressos 

das partidas disputadas em Montes Claros

Uma chance para os norte-minei-
ros mostrarem o potencial em qua-
dra, como conta o técnico Norberto 
Gorayéb.

“Os meninos estão treinando 
bem forte. Fizemos alguns amisto-
sos, para poder ter uma noção de 
como está a nossa equipe. Acho im-
portante os meninos terem a opor-
tunidade de jogar contra esses times 
todos, que estão no topo das catego-
rias de base: Sada Cruzeiro, Minas e 
Campinas. Com esse contato, vão ter 
uma noção real do nível do voleibol 
nacional”, destacou.

O ponteiro da equipe, Túlio Al-
meida, está animado para jogar. Ele 
ingressou ao elenco por meio da 
seletiva realizada pelo clube no ano 
passado. “É uma expectativa muito 
grande, ainda mais que sou muito 

novo. Tomara que seja muito bom”, 
disse.

Para o ponteiro/líbero, Ebert Jr, 
é um desejo de todos disputar um 
torneio dessa magnitude. “Meio 
que um sonho poder participar do 
Campeonato Brasileiro já com times 
grandes. É uma expectativa muito 
grande para nós. Com pouca idade, 
vamos jogar um Brasileiro Interclu-
bes e, com fé em Deus, vai dar tudo 
certo”, afirmou.

UBERLÂNDIA SERÁ SEDE

Para essa categoria, foram 35 
inscritas, com teto de 16 times nas 
classificatórias das categorias Sub-
16, Sub-17 e Sub-19.

Os meninos do MOC Vôlei terão 
na Chave A: Minas Tênis Clube-MG, 

Centro Olímpico-SP, Santa Mônica-
-PR, Clube do Remo-PA, Academia 
Vôlei-MG, Sada-MG, Desportivo-RN, 
Campo Vôlei-MS, Nosso Clube-PE, 
Montes Claros-MG, Sport Recife-PE, 
Praia Clube-MG, Vôlei Renata-SP, 
Ceará Sporting-CE, HienKan-AM e 
Sogipa-RS.

Norberto reforça que o time fará 
testes contra adversários que estarão 
no campeonato no mês de julho. 
“Estamos nos organizando para fa-
zer amistosos contra o Sada, Minas 
e Olympico. São times que vão par-
ticipar do CBI também. Aí, teremos 
uma noção antes do Campeonato do 
que vamos enfrentar lá”, concluiu.

Forma de disputa do CBI

De acordo com o regulamento, 

a fase classificatória terá quatro gru-
pos de quatro equipes, com a obri-
gatoriedade de três sets jogados. A 
Fase Final, por sua vez, conta com 
os dois mais bem colocados de cada 
grupo, que avançam para as quartas 
de final, sendo 1A x 2D, 1B x 2C, 
1C x 2B, 1D x 2A. Serão jogados em 
melhor de cinco sets, com as semifi-
nais e finais decididas em melhor de 
cinco sets.

O sistema de disputa da Etapa 
Final, portanto, será todos contra 
todos na primeira fase, jogados em 
três sets obrigatórios. A fase final 
desta etapa será feita por cruzamen-
to olímpico, com os quatro melho-
res colocados na classificação geral. 
As semifinais e finais serão jogados 
em melhor de cinco sets.(GIAN MAR-
LON)

Surpresa na escalação e desta-
que na goleada do Atlético-MG con-
tra o Caracas na terça-feira (28), o 
meia Pedrinho voltou a balançar as 
redes após mais de 900 dias. Pelo 
Galo, marcou o seu primeiro (e o 
segundo) gol. Ele tem contrato de 
empréstimo até o fim de junho e de-
seja ficar, mas é improvável que isso 
aconteça.

Titular na vaga de Alan Franco, 
poupado por estar pendurado, Pe-
drinho teve atuação de gala (ou de 
Galo) contra o Caracas. Além dos 
dois gols, ele deu uma assistência, 
deu incríveis nove passes decisivos e 
criou uma grande chance.

Os gols marcados foram os pri-
meiros dele com a camisa do Atléti-
co, depois de quase dois anos e 50 
jogos. Ao todo, ele não balançava as 
redes desde dezembro de 2021, na 
goleada do Shakhtar Donetsk contra 
o FC Liv por 6 a 1, no campeonato 
ucraniano. Foram exatos 907 dias 
sem marcar.

— Muito feliz pelos gols e pela 
partida que a equipe fez. Estava bas-
tante tempo sem fazer gol. Quando 
cheguei aqui, passei por duas lesões 
complicadíssimas, que me afastaram 
muito tempo do campo. Graças a 
Deus pude fazer uma boa partida — 
afirmou o meia.

Estava devendo fazer o gol e es-
tou muito feliz de ter ajudado o Galo 
a vencer. É uma noite especial para 
mim e para toda a minha família — 
Pedrinho

O Shakhtar, inclusive, que é 
para onde Pedrinho deve voltar em 
pouco mais de um mês. No fim de 
junho, seu contrato de empréstimo 
com o Atlético se encerra e não deve 
ser renovado. O clube ucraniano, in-
clusive, renovou o contrato dele nes-
te ano e exigiu sua volta para o início 
da próxima temporada europeia.

No Atlético, a ideia é fazer uma 
“troca”, sai Pedrinho, de volta a 
Ucrânia, e chega Bernard, ídolo já 

anunciado pelo clube que cumpre 
basicamente a mesma função, como 
informou a Trivela em janeiro. A situ-
ação de momento não mudou, mas, 
se dependesse do camisa 38, ele fica-
ria no Galo.

— A minha situação não depende 
só de mim, mas das duas diretorias. 
Sou muito feliz aqui no Galo, meus 
companheiros sempre me deram 
apoio. A única certeza que tenho é 
que, o tempo que eu estiver aqui, 
vou dar o meu máximo para defen-
der essa camisa — afirmou o meia.

Sim, sim (quero ficar). Não tem 
como não querer ficar em uma equi-
pe tão grande quanto o Galo — Pe-

drinho
Pedrinho chegou ao Atlético na 

metade de 2022 por empréstimo do 
Shakhtar. Ele fez apenas oito jogos e 
teve uma ruptura do tendão da coxa 
direita, o que tirou de ação pelo res-
to da temporada. O meia retornou 
no início de 2023 e até conseguiu 
engatar uma boa sequência de jogos.

No entanto, em abril, quando al-
ternava entre titular e reserva, teve 
uma nova lesão grave, uma ruptura 
completa do músculo e do tendão 
no bíceps femoral da coxa esquerda. 
Ele retornou pouco mais de dois me-
ses e passou a ter uma nova sequên-
cia com Felipão, se tornando titular 

em um período em que conseguiu 
contribuir com duas assistências.

Mas, em outubro, passou a sentir 
incômodos na coxa direita e ficou 
fora de ação por mais um tempo, 
terminando a temporada sendo 
pouco utilizado. Em 2024, não 
atuou muito com Felipão, fazendo 
só quatro jogos do Mineiro, sendo 
três saindo do banco já nos minu-
tos finais.

Com Milito, Pedrinho atuou tão 
pouco quanto, sempre saindo do 
banco e com poucos minutos para 
jogar. A chance real mesmo aconte-
ceu nesta terça, e ele a fez valer a 
pena. (Trivela)

Novo dono do Cruzeiro, Pedro 
Lourenço falou publicamente que 
está em busca de reforços para a 
equipe. O empresário não esconde 
o desejo de melhorar, entre outros 
setores, o ataque celeste. Em en-
trevista coletiva na Toca da Raposa, 
alguns jogadores foram pergunta-
dos sobre essas movimentações.

Rafa Silva e Rafael Elias falaram 
como reagem às várias notícias que 
a imprensa tem publicado a respei-
to da próxima janela de transferên-
cias do Cruzeiro. Os centroavantes 
ressaltaram que o foco dos atletas 
é no presente do time.

“Acho que toda contratação 

que qualifica é bem-vinda. O Cru-
zeiro é um grande time e merece 
grandes jogadores, mas, a gente 
que está aqui tem que dar o nosso 
melhor todo dia, independente se 
vai chegar ( jogador) A, B ou C. A 
gente tem que dar o nosso melhor 
porque estamos vestindo a camisa 
do Cruzeiro. Quinta-feira é o nos-
so nome que está em jogo” Rafael 
Elias, atacante do Cruzeiro

“Fico tranquilo (em relação 
aos rumores). Isso eu deixo para 
a diretoria resolver, eles que fa-
zem essa parte. Eu tenho que me 
preocupar é em agarrar a minha 
oportunidade dentro de campo e 

continuar focado” Rafa Silva, ata-
cante do Cruzeiro

O próximo compromisso 
do time celeste é na quinta-fei-
ra (30/5), pela sexta rodada do 
Grupo B da Copa Sul-Americana. 
Cruzeiro e Universidad Católica 
se enfrentam às 21h, no Mineirão, 
em Belo Horizonte. A partida vale 
a liderança da chave.

Cássio é o único jogador acer-
tado com o Cruzeiro para o segun-
do semestre. O goleiro já assinou 
contrato com a Raposa, mas só 
pode atuar a partir de 10 de ju-
lho, quando será reaberta a jane-
la de transferências. O No Ataque 

apurou que o departamento de 
futebol ainda trabalha com a ideia 
de contratar um zagueiro, um vo-
lante, um meia, um atacante pela 
direita e um centroavante.

“Contratação do Cássio repre-
senta a mudança de filosofia do 
Cruzeiro. O Pedrinho é um cara 
agressivo no mercado, na vida 
pessoal ele já mostrou isso. Veio 
do nada e hoje conseguiu ter o 
que ele tem, não é por acaso. Ele 
agora passar isso pro clube que ele 
comprou, de resgatar o orgulho, 
aquela coisa cruzeirense de brigar 
pelo título, por todos os campeo-
natos que for disputar. A gente está 

mapeando o mercado, o Alexandre 
(Mattos) todo mundo conhece o 
jeito dele trabalhar, juntamente 
com o (Paulo) Pelaipe. Então a 
gente vai colocar o Cruzeiro onde 
ele merece” Edu Dracena, diretor 
técnico do Cruzeiro

Entre os nomes que foram 
vinculados ao Cruzeiro estão o 
zagueiro Yerry Mina, o volante 
Paulinho e os atacantes Júnior 
Santos, Gabigol, Rony, Michael e 
Kaio Jorge.

Figura ativa no Cruzeiro desde 
os anos 2000, Pedro Lourenço foi 
o principal patrocinador do clube 
durante muitos anos. O empresá-

rio é dono da rede Supermerca-
dos BH. Em 29 de abril, Pedrinho 
se tornou acionista majoritário e 
gestor do futebol do Cruzeiro. O 
varejista comprou 90% das ações 
da Sociedade Anônima de Fute-
bol celeste das mãos de Ronaldo 
Nazário. Logo nos primeiros dias 
da nova gestão, ocorreram as se-
guintes alterações na cúpula do 
futebol: Alexandre Mattos foi esco-
lhido para o cargo de Paulo André, 
ex-líder da pasta; Paulo Pelaipe su-
priu a saída de Pedro Martins, que 
era o executivo de futebol; e Edu 
Dracena substituiu Paulo Autuori 
como diretor técnico. (No Ataque)
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NESTE FERIADO EU NÃO PODERIA deixar de destacar 
um verdadeiro exemplo de família, ou seja, a de JONAS DA-
VID E CÉLIA TELLES Souza. Parece que foi ontem quando 
há 50 anos o jovem Jonas David veio para MOC e montou 
sua pequena casa de óculos numa loja simples na rua Dom 
Pedro, ali lutando com muita garra contra os poderosos do 
setor, ele se casou com Célia e formaram esta bela famí-
lia (foto). Fui logo me tornando amigo de Jonas que sempre 
me passava ensinamentos dos montes. O tempo passou e 
eu ganhei um irmão do coração e fico feliz pela sua vitória, 
pois a ÓTICA OUVIDOR é hoje uma grife e está completando 
seus 50 anos de um sucesso cada vez maior. Outro detalhe: 
eles ensinaram os filhos o valor do trabalho e estão aí com 
Franlkim, Fabrício, Fred da mamãe Célia totós trabalhando 
juntos e crescendo cada vez mais com muito trabalho, se-
riedade e união. Vivas para essa família exemplar e os seus 
50 anos de ÓTICA OUVIDOR.

SEMPRE LINDA, charmosa e elegante a médica MARINIL-
ZA MOURÃO GOMES está com Wagner percorrendo a Costa 
Americana e estarão comemorando nesta quinta feira seu 
aniversário com muita pompa na belíssima. Vida longa para 
esta irmã do coração que amo muito

DUPLA DINÂMICA: O presidente do Max Mim Wellington 
Felix e o vice-presidente Charles Caldeira que promete su-
perar dia 8 na gloriosa festa JUNINA DO MAX-MIM. É claro 
que estarei presente.

ESTÁ FOTO TEM UM ANO pois foi na galeria do super-
luxuoso e ícone Hotel Plaza Athénée em Paris, no dia 30 
de maio na galeria das celebridades que já hospedaram e 
deixaram seus autógrafos como Ava Gardner, Jacquelline 
Onassis. Elizabeth Taylor e muitas mais.

MAITÊ E LEO COLARES entre Sampa e Moc com vista ao 
crescimento das suas empresas, que administram junto 
com os filhos André e Victor.

LOGO MAIS TODAS AS ATENÇÕES do Norte de minas e 
várias partes do Brasil estarão voltadas para a famosa e es-
petacular EXPOJANAÚBA que será aberta com muitas pom-
pas. Durante 10 dias teremos ali além de espetaculares sho-
ws, importantes negócios no setor agro e principalmente 
nos importantes leilões. Viva Janaúba uma das cidades que 
mais cresce nas Gerais

MERECIDAMENTE CÂMARA MUNICIPAL esteve home-
nageando membros do antigo Curso de licenciatura da 
UNIMONTES que contou com a presença do Reitor César 
Santiago e do vice Dalton Caldeira. Fiquei sentindo em não 
ficar sabendo desta justa homenagem e principalmente em 
rever minha professora da antiga FAFIL Mary Figueiredo 
com quem a rendi muito. Aplausos e mais aplausos para es-
tas grandes mestras Baby, Mary, Florinda e  Isabel

ANTIGAMENTE A NOSSA EXPOMONTES lançava um gru-
po de meninas de maior sucesso para serem as recepcionis-
tas da grandiosa Festa Agropecuária de Moc e elas recebiam 
as inúmeras autoridades. Vejam aí este trio: Beth Mesquita, 
Walquíria Aquino e Cristina Trindade

FOTO HISTÓRICA da moda importante Expomontes; Dr 
Antonio Augusto Athayde recebendo o Ex Presidente Tan-
credo Neves

CONTRA FAKE NEWS
O GOVERNO LULA (PT), por meio da AGU, assinou um acor-

do para garantir a integridade das informações sobre a tragédia 
climática no Rio Grande do Sul. O documento tem a adesão do 
Google, YouTube, Meta, Tik Tok, X, Kwai e LinkedIn. As empresas 
terão que colaborar com medidas contra fake news.

O FAMOSO CAMAROTE
COM UMA INFRAESTRUTURA fantástica o famoso CAMAROTE 

DA EXPOJANÚBA é realmente maravilhoso, com bandas e uma 
animada pista de dança. Estou sabendo que este espaço foi au-
mentado ainda mais.

POLÍTICO POLARIZADO
O FASCISMO TORNOU-SE UM PALAVRÃO durante a Segunda 

Guerra Mundial. Desde então, o conteúdo do termo foi completa-
mente esvaziado. Não é um sistema de economia política, mas um 
insulto. No ambiente político polarizado de hoje, a esquerda con-
tinua a se preocupar com o capitalismo desenfreado, enquanto 
a direita está sempre à espreita do inimigo do socialismo pleno.

CAMPANHA DO FRIO
E PELO VISTO TEREMOS MAIS FRIO nos próximos meses. Por 

isso mesmo vamos todos nos unir na CAMPANHA desta coluna, 
que arrecadará cobertores para cobrir um irmão carente, já enco-
mendei alguns com o empresário MANOEL  BOAVENTURA que 
sempre participa e outros amigos estão prometendo me enviar 
na próxima semana.

COMENTEI ONTEM SOBRE OS GUARDAS 
de trânsito que ficam somente no centro e esquecem de fiscali-
zarem os trechos mais perigosos, inclusive cruzamentos. Ficam 
conversando um com os outros, mas não esquecem da “ fábrica 
de multas.” Basta uma pessoa deixar um amigo na porta de um 
estabelecimento que logo eles anotam a placa do carro, deviam 
ser mais civilizados.

COM O FERIADÃO DE HOJE, quem não foi para 
Janaúba, esticou até Arraial ou mesmo foi para seus sítios.

COPOM PRECISA TOMAR DECISÕES exclusi-
vamente técnicas para transmitir confiança ao País. Nem sempre 
os diretores do BC vão pensar igual; o que a autoridade monetá-
ria precisa é ter credibilidade.

COM O REINO UNIDO ESTREITANDO sua 
janela de isenção tributária para estrangeiros donos de grandes 
fortunas, bilionários de todo o mundo buscam um novo paraíso 
para chamar de seu.

SERÁ QUE VÃO ESCOLHER O BRASIL. Claro 
que não, pois nosso belo e amplo país é tudo menos sério.

Sua tarefa é descobrir o seu trabalho e, então, com todo o 
coração, dedicar-se a ele.

VAP E VIP


